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Colaborá con la campaña financiera del MST

La lucha sin tregua que han
dado los trabajadores del

subte para sacarse de encima a la
burocracia sindical de la UTA y
obligar al gobierno de los Kirchner y
a la patronal de Metrovías a recono-
cerles el derecho a organizarse y
elegir a sus dirigentes de la manera
que democráticamente ellos decidie-
ron logró el pasado jueves 26 de
noviembre un triunfazo histórico. Ese
día, el “no inscripto” nuevo sindicato
del subte firmó a referéndum de los
trabajadores que lo respaldan su
primer Acta con el Ministerio de
Trabajo y la Empresa. En esa acta
quedaron garantizados los fueros
gremiales de todos y cada uno de los
hasta ese momento “no reconocidos”
82 delegados y 13 miembros
provisorios de la comisión directiva
de la nueva organización y facultados
para negociar sobre salarios, condi-
ciones de trabajo y todo lo que nece-
siten los trabajadores. Ese día la UTA
quedó nocaut en el Subte y la buro-
cracia sindical en su conjunto recibió
un golpe demoledor.

Este triunfo es el primer avance
claro y contundente de un

nuevo modelo sindical que está
naciendo por sobre el viejo modelo
burocrático y mafioso que la burgue-
sía argentina viene sosteniendo desde
hace más de 60 años. Tonifica al
conjunto del movimiento obrero que
sufre cotidianamente las traiciones y
agachadas de la burocracia sindical
de todo color y pelaje. Burocracia
que viene siendo uno de los pilares
fundamentales, junto a las Fuerzas
Armadas y el bipartidismo peronista y
radical, a la hora de garantizar la
subsistencia del sistema capitalista
semicolonial argentino. Y que a
diferencia de la dictadura en el ´83 y
el bipartidismo en el 2001, todavía
no ha recibido una derrota cualitati-
va. Posibilidad que a partir de este
triunfo está mucho más cerca de lo
que estuvo en décadas.

No es casual el silencio sobre el
significado de lo que acaba

de suceder por parte de todos los
medios de prensa capitalistas. Es que

Subte: un triunfo estratégico
sean oficialistas u opositores, todos los
sectores burgueses del país coinciden
en la necesidad de no darle manija a
un proceso que amenaza llevarse
puesta a toda la burocracia sindical y
con ella la tranquilidad que les ha
permitido amasar fortunas durante
décadas. Maliciosamente lo único que
intentaron destacar fue la supuesta y
falsa paz social que se habría alcanza-
do. Nada de esto es casual. Todos ellos
son concientes que la socialización de
este triunfo y su significado alentaría a
distintos sectores del movimiento
obrero a seguir su ejemplo. Pueden
permitirse meter preso si no les queda
otro “remedio” a un malandrín como
Zanola para tratar de frenar una
investigación que si siguiera hasta las
últimas consecuencias haría caer a casi
todas las cúpulas sindicales de la CGT
y varios carcamanes del PJ. Pero de
ninguna manera van a impulsar el
surgimiento de un nuevo modelo
sindical y de dirigentes obreros demo-
cráticos, cuando su subsistencia
depende precisamente de que se
mantenga la losa burocrática que tan
buenos resultados les ha dado hasta
ahora.

Para que el viejo modelo sindi
cal termine de caer es necesa-

rio que el nuevo modelo que surgió
con la lucha del subte se desarrolle.
Que cada día lo nuevo empiece a
penetrar en cada vez más gremios,
sean de la CGT o de la CTA. Que se
fortalezcan los delegados, activistas y
agrupaciones antiburocráticas que
pelean por un modelo sindical alter-
nativo donde  no se reedite ni una
sola de las viejas prácticas de la buro-
cracia. Que se defienda la indepen-
dencia de las organizaciones obreras
del estado, de los gobiernos de turno
y de todos los partidos patronales.
Que se practique la más plena demo-
cracia sindical y sea la base la que
realmente decida sobre todo. Y sea
una práctica corriente mantener la
más amplia unidad, imprescindible
para derrotar a los distintos enemigos
de la clase trabajadora, en base a
garantizar la representación propor-
cional en todos los organismos de
todas las corrientes de pensamiento

que existen en cada sector del
movimiento obrero.

Los trabajadores y todos los
luchadores clasistas y

antiburocráticos del país han segui-
do con pasión y muestras de enor-
me simpatía la lucha de los compa-
ñeros.  Una primera tarea de los que
queremos que este nuevo modelo
que está surgiendo triunfe definiti-
vamente pasa por defender con
uñas y dientes al subte y todo lo que
ellos representan. La UTA ha salido
brutalmente a despotricar contra lo
que se ha logrado y amenaza con
realizar hasta medidas de fuerza si el
Ministerio no da marcha atrás con
el acuerdo. Hay que ver qué actitud
toma la CGT y Moyano cuando
vuelva de pasear con la presidente
por Europa. Lamentablemente,
algunos sectores que se reclaman de
izquierda, por sectarismo, oportu-
nismo o las dos cosas a la vez, tam-
bién han salido a rechazar el acuer-
do, actuando de manera funcional a
la burocracia. Frente a todos estos
sectores los luchadores tenemos por
delante la necesidad de poner en
pie una gran campaña nacional de
apoyo y socialización de esta lucha
ejemplar, de este importante resul-
tado alcanzado y de los principales
pilares del nuevo modelo sindical
que ha comenzado a levantarse.

Desde el MST nos pondre-
mos a disposición de esta

campaña y la llevaremos adelante en
cada provincia, en cada gremio, en
cada fábrica, empresa, estableci-
miento o escuela donde tengamos
trabajo. Llamamos a nuestros simpa-
tizantes, a los amigos y a todos los
compañeros que coincidan con la
necesidad de ayudar a que los
compañeros del subte consoliden su
triunfo y se propague por todo el
país el nuevo modelo sindical que
ellos defienden a trabajar junto a
nosotros. Nuestra organización, las
agrupaciones sindicales que impul-
samos, nuestros distintos frentes de
trabajo, nuestros locales y todo lo
que se necesite estarán al servicio de
esta tarea.
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Ya en octubre de 2008
Patricia había sido la
primera en denunciar a

Palacios, cuando se aprobó la
creación de la Metropolitana. Ella
votó en contra, a diferencia del
bloque K, que lo hizo a favor. En
el caso del libro, su denuncia
acompañó el reclamo de distin-
tos sectores que exigían la expul-
sión del “Fino”: familiares de las
víctimas de la AMIA, organismos
de derechos humanos, y familia-
res y víctimas de la represión de
diciembre de 2001.

Después se conocieron los
entretelones de la trayectoria de
Palacios, vinculado a sectores de
inteligencia de la Policía Federal
y a la mafia del robo de automo-
tores y venta ilegal de autopartes.
Y trascendieron sus seguimien-
tos y escuchas ilegales a familia-
res de de víctimas de la AMIA. A
la caída de Palacios le siguió la de
su reemplazante, Osvaldo
Chamorro. Y luego la de
Guillermo Ontiveros, el tercero
en la línea.

El escándalo también puso al
descubierto las actividades de un
personaje de película, Ciro
James, ex integrante de la PFA y
ligado a la SIDE, encargado de

Macri y su nueva-vieja policía

Golpeados y en crisis

Marcelo Parrilli,
Presidente del CADHU

En julio, en una reunión en la Legislatura porteña, nuestra compañera Patricia Walsh puso sobre la mesa el libro Terrorismo en la
Aldea Global, donde el  “Fino” Palacios avala criterios de la dictadura. A partir de allí, el debate sobre la suerte del ex jefe de la

Policía Metropolitana de Macri entró en una nueva fase.

espiar a docentes de la Ciudad y
hasta al cuñado de Macri. Como
Palacios, James había trabajado
para Macri en Boca, y de allí se
conocían.

Estos episodios generaron
una profunda crisis política que
golpeó duramente al ministro de
Justicia y Seguridad Guillermo
Montenegro y a su par de Edu-
cación Mariano Narodowski, al
jefe de gabinete Horacio
Rodríguez Larreta y al propio
Macri, quien estuvo al borde de
ser interpelado en la Legislatu-
ra.

Lo ocurrido muestra la in-
creíble torpeza del gobierno del
PRO y que su “nueva policía”
está conformada por los mismos
métodos de la vieja y por mu-
chos de sus hombres. A instan-
cias de la oposición, se formó
una comisión que revisará los
legajos de los miembros de la
Metropolitana.

Macri = ajuste + represión

El macrismo, a fin de ganar
poder político y dotarse de un
aparato represivo que responda a
sus necesidades y así no tener que
depender de la PFA, dirigida des-
de el gobierno nacional, avanzó
en formar la Metropolitana.

Además de la acumulación de
poder que significa, disponer de
una fuerza represiva le es indis-

pensable al PRO para tratar de
imponer su política de ajuste,
negocios particulares con los bie-
nes públicos y represión hacia los
sectores en lucha, todo lo cual
encubre con el argumento de
combatir el delito.

A la profunda crisis por la Po-
licía Metropolitana se le suma-
ron las denuncias y el repudio
contra otro organismo represivo:
la Unidad de Control del Espa-
cio Público (UCEP), una suerte
de “grupo de tareas” integrado
por barrabravas y matones en-
cargados de expulsar a golpes a
las personas en situación de ca-
lle.

El “civil” que Macri nombró
como nuevo jefe de la Metropo-
litana, el diputado nacional
Eugenio Burzaco, fue asesor en
materia de seguridad del gober-
nador neuquino Jorge Sobisch
poco antes de la represión poli-
cial que asesinó al docente Car-
los Fuentealba. Ya tenemos en-
tonces un claro perfil del nuevo
funcionario macrista.

Macri insiste con poner a la
Metropolitana “en la calle” para
fin de año. Pretende ser víctima
de maniobras del gobierno nacio-
nal y busca evadir su responsabi-
lidad, pero no logra tapar el cielo
con la mano.

Su gobierno, que ya perdió
una importante cantidad de vo-

tos en la última elección, ha su-
frido un duro golpe político.
Mucho más su brazo represivo,
su Policía. Debemos continuar la
movilización para evitar que se
implemente ese nuevo aparato
represivo y se derogue la Ley
2.894 que la creó. Lejos de com-
batir el delito y garantizar segu-
ridad a los porteños, su función
fundamental es la de controlar a
opositores a Macri, estar a su ser-
vicio privado como demostraron
las escuchas a su cuñado y, sobre
todo, prepararse para actuar con-
tra las luchas en curso y las que
se avecinan.

Mientras los docentes son víc-

timas de seguimientos y escuchas,
el presupuesto educativo de la
Ciudad para el 2010 se reduce
con relación al de este año. Y en-
tre otras restricciones, no se in-
cluye ni un peso para aumento
salarial. Esto preanuncia que las
luchas sindicales y sociales se van
a profundizar. Por eso el
macrismo necesita seguir insis-
tiendo en su policía. Y por eso,
precisamente, debemos oponer-
nos a este proyecto represivo,
aprovechando la debilidad de
Macri a partir de los triunfos de-
mocráticos que han significado la
caída de Palacios, de Chamorro y
de James, y la crisis política ge-
nerada.

El sábado 14 de noviembre, en
el estadio de Vélez se dio un re-

cital multitudinario. Viejas Locas volvía
para tocar ante miles de jóvenes que espe-
rábamos divertirnos, pasarla bien y escu-
char rock. Pero la policía, con la excusa de
que había pibes intentando colarse, re-
primió brutalmente a los que esperába-
mos para entrar. Muchos recibimos bala-
zos de goma y gases, fue terrible.

Varias horas después, tirado bajo un
puente, apareció Rubén Carballo, de
17 años, con fracturas de cráneo y gol-
pes en el cuerpo. Está en coma, interna-
do en el Centro Gallego, peleando por
su vida.

La policía dijo que el chico intentó
trepar un muro para colarse y se cayó.
Pero es ilógico ya que Rubén tenía en-
trada, y los golpes en su cuerpo no son
producto de una caída.

Esto es similar al caso de Walter
Bulacio, también de 17 años, que en el
‘91 en la entrada de un recital de Los

Redondos fue levan-
tado por la policía y
recibió una brutal pa-
liza que terminó con
su vida. Y hay mu-
chos más por los que
seguimos exigiendo
justicia.

Hay que denun-
ciar al aparato repre-
sivo policial y hacer
cargo de los hechos al
gobierno, que habla
de los derechos humanos, pero demues-
tra que para los jóvenes sólo hay repre-
sión y persecuciones. Ni hablar si agre-
gamos lo que pasó en Terrabusi y en
muchas protestas de trabajadores.

Tenemos que pararles la mano, mo-
vilizándonos todos los que fuimos al re-
cital, los familiares y todas las organiza-
ciones de derechos humanos y políti-
cas, reclamando justicia para Rubén,
organizando una comisión investigadora
independiente para que seamos noso-
tros los que tengamos la información y
no la policía o el gobierno, y así poder

desenmascarar a los responsables políti-
cos y materiales de la represión y exigir
cárcel para todos ellos.

Estaría bueno que Piti y todo Viejas
Locas también se sumen y nos ayuden.
No queremos más casos como los de
Walter y Rubén, hay que desmantelar
el aparato represivo que actúa como una
mafia en todos lados, terminar con la
elección de comisarios y jueces a dedo y
luchar por la revocación de aquellos que
no cumplan o sean corruptos. Tenemos
que dejar bien claro que si tocan a uno,
nos tocan a todos.

Brutal represión en recital de Viejas Locas

Justicia por Rubén Carballo
Kiki y Nacho

La Jornada se realizará frente a la
gobernación bonaerense. Es convo-
cada por HIJOS, la Juventud Socia-
lista del MST, Arte al Ataque  y nu-
merosos artistas independientes, en-
tre otros.

Julio López, Sandra Ayala
Gamboa, Luciano Arruga son algu-
nas de las víctimas de la represión y de
la impunidad reinante, pero son miles
de casos los que existen en todo el país,
y en la Provincia de Buenos Aires es
donde más hechos de violencia poli-
cial e institucional ocurren, a manos
de la mafiosa y corrupta policía bo-
naerense, con la complicidad de los
gobiernos provincial y nacional.

Este sistema necesita impunidad
y mantener el aparato represivo que
viene de la dictadura y nunca fue
desmantelado para tener a raya a los
trabajadores, como quedó claro en el
brutal operativo contra los obreros de
la ex Terrabusi, uno más entre tantas

represiones a las movilizaciones y lu-
chas. Encima quieren endurecer las
leyes para darle más poder y libertad
de acción a la policía, con la excusa
de la seguridad. Ellos saben que los
tiempos que vienen traerán cada vez
más luchas y quieren un marco legal
para reprimirlas.

Por eso, ni el gobierno ni la justi-
cia abren la boca ni dicen nada cuan-
do un policía mata a un pibe, a un
vecino en algún barrio del
conurbano, porque defienden a esa
policía que les sirve… Es así que el
11 de diciembre con las bandas, los
escultores, muralistas y muchos ar-
tistas solidarios vamos a hacerle escu-
char a Scioli y a sus amigos K que la
pelea contra la impunidad sigue, que
miles de familiares y amigos de los
casos de gatillo fácil no van a parar,
que cada vez somos más los que no
queremos vivir en medio de tanta
impunidad. Los invitamos a sumar-
se a esta actividad junto a la Juven-
tud Socialista del MST.

Viernes 11,  Jornada en La Plata

Contra la impunidad
Juan Bonatto

Padres de Rubén
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No cabe ninguna duda
que hay una impe
riosa necesidad de

encarar el debate sobre la crisis
que vive el país y sobre qué de-
bemos hacer los trabajadores, los
jóvenes y los sectores empobre-
cidos. Hoy podemos ver una
gran indignación en millones y
diversos procesos de lucha que
van en aumento a lo largo del
país. Es en este marco, que fra-
ternalmente queremos debatir
con la propuesta política que le-
vantan los organizadores de la
constituyente social. Porque de
verdad creemos que es limitada
y no conduce a los cambios que
el país necesita, ni al tipo de al-
ternativa política que es necesa-
rio construir.

Propuestas políticas que no
alcanzan

Los sectores que organizan la
Constituyente Social vienen
planteando la necesidad de un
nuevo modelo para el país. La-
mentablemente, en sus propues-
tas políticas no avanzan a defi-
nir un proyecto con propuestas
de fondo que cuestione el régi-
men y el sistema actual que hun-
de al país. Nos referimos a las
propuestas políticas de la con-
ducción del evento, no a las opi-
niones en ocasiones correctas que
muchos compañeros hacen en las
comisiones, pero que no trascien-
den a la hora de las resolucio-
nes. La dirección de la constitu-
yente habla en general de “dis-
tribuir la riqueza” pero sin pro-
poner medidas claras para en-
frentar la crisis y terminar con la
desigualdad social. No se pone
el centro en medidas que sean
efectivas, y que partan de tocar
los intereses económicos de los
grandes grupos capitalistas. Por
ejemplo prohibir los despidos y
suspensiones y estatizar toda

Sobre los planteos de la Constituyente Social

No hay alternativa

empresa que no cumpla. Termi-
nar con las privatizadas ponien-
do el transporte y los servicios de
luz, agua o gas en manos de los
trabajadores y usuarios. Recupe-
rar el control del sistema finan-
ciero y el comercio exterior. Y
cortar los pagos de la deuda ex-
terna y toda atadura a organis-
mos internacionales de crédito.
Al mismo tiempo, frente a un sis-
tema político en crisis, no hemos
visto de parte de este sector de la
CTA, que levante el reclamo de
una Asamblea Constituyente li-
bre y soberana, para avanzar a
cambios profundos y a que el
pueblo decida.

Estas, y otras propuestas
programáticas en el mismo sen-
tido, no están presentes ni en la
estrategia de la constituyente ni
en el accionar cotidiano de los
dirigentes de la CTA que la com-
ponen. Por eso no es casual, que
muchos sean parte o acompañen
algunos de los tibios proyectos de
centroizquierda que existen y que
en lo cotidiano tampoco levan-
tan propuestas alternativas. Por
el contrario, muchas veces que-
dan atados a los planteos del
kirchneris-mo, o solo le propo-
nen leves reformas. No es casual
tampoco, que algunos dirigentes
de la CTA pongan como modelo

a seguir a Lula o al Frente Amplio
uruguayo, que no ha cambiado la
situación de su país desde que es
gobierno. Alentar esos modelos,
es la demostración de que no se
encaminan a cambios verdaderos.
Y es lo que define hasta hoy, su
marco de alianzas de cara al 2011.

En esta última reunión de la
constituyente, además fue noto-
rio que solamente participó un
sector de la CTA, y que tampoco
estuvieron ni Pino Solanas ni otros
dirigentes políticos. Y sobre todo,
que una mayoría de trabajadores
que integran la central tampoco
participaron. Esto no es casual, es
el reflejo del marcado desinterés
que un importante sector de tra-
bajadores y luchadores tiene ha-
cia este tipo de eventos, donde no
se avanza en una verdadera cons-
trucción política. Porque más allá
de los discursos de construir des-
de abajo un nuevo tipo de orga-
nización, sigue primando el con-
senso por arriba y las declaracio-
nes generales.

Construir una alternativa
unitaria junto a la izquierda

Desde el MST hemos partici-
pado en diferentes ocasiones en
eventos de la constituyente. Siem-
pre hemos planteado la necesidad
de avanzar, unitariamen-te, en

   Macri y los K niegan el
derecho al matrimonio
gay

El martes 1º, en un Regis-
tro Civil porteño, se iban a
casar dos varones: Alex Freyre
y José María Di Bello, que
además son activistas contra el
sida. Siendo el primer caso de
matrimonio gay en Latinoa-
mérica, se generó un gran re-
vuelo político.

Una jueza porteña los ha-
bía autorizado. Y pese a las
quejas de la máxima jerarquía
de la Iglesia, llamativamente
Mauricio Macri no apeló. Pero
apenas una jueza nacional fa-
lló en contra, lo que no co-
rresponde por ser de otra ju-
risdicción, Macri mostró su
verdadera hilacha reacciona-
ria: no autorizó el casamiento
y le pasó la papa caliente a la
Corte Suprema.

Al conocer la negativa, de-
cenas de activistas de la Fede-
ración GLTB, familiares y ami-
gos de la pareja, figuras políti-
cas que iban a salir de testigos
entre las cuales estaba nuestra
compañera Vilma Ripoll, que
habían esperado horas en el
Registro Civil, estallaron en
abucheos. “Macri, basura, vos
sos la dictadura”, sonó.

Vilma, que les había lleva-
do un ramo de rosas a Alex y
José María, fue muy aplaudida
cuando afirmó: “Repudio con
fuerza la actitud de Macri, que
hoy se desdice de lo que dijo
ayer. Pero también es cierto que
el kirchnerismo sigue demoran-
do la ley de matrimonio pese a
tener mayoría en el Congreso.
Además de los recursos judicia-
les, el único camino que los
pone contra la pared es la mo-
vilización en la calle y por eso
hay que seguirla hasta lograr la
plena igualdad de derechos
para todos y todas.”

La dirigente del MST,
quien en 2002 como legisla-
dora porteña impulsó la ley de
unión civil como un primer
paso, agregó al salir: “Tal como
pasó con el divorcio, el matri-
monio para personas del mis-
mo sexo es un derecho demo-
crático elemental que cada uno
o cada una podrá utilizar o no.
Sólo pueden negarlo los secto-
res más autoritarios, que pre-
tenden imponerle sus dogmas
a toda la sociedad.”

P. V.

    Apareció Federica,
la hija de la docente
porteña

El sábado 28 a la tarde,
Federica Anconetani, de 12
años, hija de la maestra
Claudia Barrientos, salió de
su casa… y no volvió. A
Claudia, la comisaría 34ª de
la Policía Federal recién le
tomó la denuncia a la una de
la madrugada.

El domingo empezó la ca-
dena de mensajes. Compañe-
ras y compañeros docentes, di-
rigentes de UTE y ADEMYS,
compañeritos de Federica, fa-
miliares, vecinos, referentes
políticos como Tito Nenna,
Fabio Basteiro, Marcelo Ramal
y Vilma Ripoll, quien no dejó
ministro, comisario y funcio-
nario sin presionar. Todos jun-
tos, movilizados por la apari-
ción de la nena y sin descartar
ninguna hipótesis.

Esa misma tarde se hizo un
corte en Inclan y Avenida La
Plata. El lunes hubo asambleas
en las escuelas de Federica y de
Claudia, con participación de
los chicos. Se convocó una mar-
cha para las 18… ¡y de pronto
volvió Federica! Dos vecinas la
encontraron, a un par de cua-
dras de la casa, desorientada,
con un pequeño moretón en la
pera, pero bien.

Ahora habrá que investigar
si fue sólo un problema perso-
nal o, lo realmente grave, un
intento de secuestro o de redes
de trata. Pero lo cierto es que,
una vez más, la fuerza de la
movilización y la difusión
mediática fueron decisivas para
que Federica reapareciera.

P. V.

    Acto de la CORREPI

El viernes 20, en la Plaza de
Mayo, junto a familiares de víc-
timas del gatillo fácil, se pre-
sentó el Archivo de casos 2009.
La Coordinadora contra la Re-
presión Policial e Institucional,
que lidera la abogada María del
Carmen Verdú, denunció que
en la Argentina un pibe es ase-
sinado cada 28 horas por la
policía. También se denunció
la criminalización de la protesta
social, las detenciones arbitra-
rias y la barbarie policial, con
casos como el del joven Rubén
Carballo en el recital de Viejas
Locas. Al acto asistieron Vilma
Ripoll, Luis Orellana -del
CADHU- y un grupo de jóve-
nes del MST.

    Mano dura desde
más chicos

El miércoles 25, el Senado
nacional dio media sanción al
“nuevo régimen penal juvenil”,
que baja la edad de
imputabilidad de 16 a 14 años.
Establece un régimen propio,
distinto al de los adultos, pero
a fin de criminalizar a los me-
nores. Esta política represiva,
que también impulsan Daniel
Scioli y otros gobernadores, ha
fracasado en todo el mundo y
evade la raíz del problema. Los
jóvenes y niños son usados
como mano de obra barata por
las mafias del delito, que están
ligadas al aparato policial y
político. Esa corrupción oficial
es la que hay que liquidar para
combatir la inseguridad.

La Constituyente Social en su última reunión en Neuquén
definió avanzar a una alternativa electoral en el 2011. Es
evidente que frente al kirchnerismo y a la oposición del PJ
disidente, la UCR y la Coalición Cívica, se hace necesario
construir otra alternativa. El dilema es si atarse a tibias
propuestas de centroizquierda o avanzar a una nueva
alternativa de izquierda con propuestas de fondo.

Sergio García

Constituyente Social en Neuquén.

Actualidad
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S i no hay sorpresas, el
miércoles 2 el Senado
nacional habrá aproba-

do la reforma polítiKa. Los
Kirchner tienen un doble objetivo:
reflotar el régimen bipartidista en
crisis y excluir de la participación
electoral a los partidos de izquierda.

El día 18, el kirchnerismo
había logrado media sanción en
la Cámara de Diputados. Sacó
136 votos, no con el habitual
apoyo de la centroizquierda sino
de peronistas “disidentes”. Luego
Cristina extendió el período de
sesiones del Senado, para hacer
votar su ley antes del recambio
legislativo del 10 de diciembre.

Uno de los argumentos de los
K y sus socios es que esta reforma
terminará con la fragmentación
política. Primero, al menos para
el pueblo trabajador y la juven-
tud, eso no es en sí un problema.
¿Desde cuándo con menos blo-
ques salen mejores leyes? Salvo las
que logran los diputados de iz-
quierda junto con la moviliza-
ción, el Congreso y las legislatu-
ras provinciales viven votando le-
yes antiobreras, antipopulares y
antinacionales.

Segundo, si las bancadas se
dividen y subdividen, si los di-
putados se borocotizan o pasan
de un bloque a otro como saltim-
banquis, es por responsabilidad
política de los partidos tradicio-
nales y por su crisis. O sea, del PJ
y la UCR.

Fijate el Congreso. Sobre 257
diputados, hay 47 bloques: uno
cada 5 diputados. Y sobre 72 se-
nadores, hay 23 bloques: uno
cada 3 senadores. Todos esos
“microemprendimientos” se des-
prenden, y a veces se vuelven a
prender, del PJ y del radicalismo.
Como ambos gobiernan contra el
pueblo, sufren desgaste. Eso
origina rupturas y fisuras, ya que
muchos diputados se van de sus
bloques por conveniencia electo-
ral. Igualmente después el gobier-
no, chequera mediante, reconstru-
ye mayorías de ocasión para hacer
aprobar tal o cual ley de su inte-
rés. Y además, los que inscriben
“sellos de goma” para hacer nego-
cios electorales son también esos
viejos partidos patronales, no la
izquierda, que tiene existencia real.

Abajo la reforma polítiKa

La semana pasada, el Senado
bonaerense también aprobó una
reforma similar. La presión que
ejerció Vilma Ripoll en una re-
unión previa permitió que no

metan cláusulas aun peo-
res que las de la ley na-
cional.

Bajo la mirada del im-
perialismo, la burguesía
argentina y sus líderes
buscan recauchutar el ré-
gimen político e institu-
cional, que atraviesa una
profunda crisis desde el
estallido revolucionario
de diciembre de 2001.
Faltos de iniciativas nove-
dosas, los K y el PJ tratan
de reciclar el viejo bipar-
tidismo de siempre, fra-
casado hace rato. Por eso
la cúpula radical, aunque
su bloque vote en contra
para no aparecer pegados
al gobierno, tampoco hizo mu-
cho barullo.

Aunque hable de “democra-
tización”, “transparencia” y
“equidad electoral”, la nueva ley
no incluye la boleta única ni el
voto electrónico, agrega trabas
en las afiliaciones y establece
internas obligatorias y abiertas,
lo que permite ingerencias ex-
ternas cuando un partido deci-
de sus candidatos. Lo peor de
todo son los pisos proscriptivos.
Para presentarse a la elección
general hay que sacar el 1,5%
de los votos válidos. El partido
que no supere unos 350.000

votos en la primaria no pasa a la
presidencial. El mismo criterio
vale para diputados. Y si en dos
elecciones no supera el 2% del
padrón, el partido pierde su
personería.

Estos pisos van dirigidos en
especial contra los partidos de
izquierda, que tenemos un fuer-
te protagonismo en las luchas
pero no aparatos millonarios
para asegurar una elección inter-
na masiva. Con esta reforma
tramposa, desde el PJ y la UCR
se busca impedir la participa-
ción electoral de la izquierda. A
su vez, al pueblo se le recorta el

una nueva alternativa política,
pese al poco espacio que siempre
se le dieron a estos debates y a
quienes los planteamos. Además,
nunca hemos visto de parte de
los organizadores la decisión de
construir algo nuevo junto a la
izquierda. Tampoco los vemos ha-
ciéndolo ahora, cuando el gobier-
no, las patronales y toda la socie-
dad ven que la izquierda, más allá
de sus diferencias, juega un rol
destacado en las principales lu-
chas obreras y populares que exis-
ten. Hecho que no puede
ignorarse a la hora de este deba-
te. Ya que poner todo este peso
social como parte de una cons-
trucción política unitaria sería
muy importante.

En este sentido, y aunque di-
ferimos del planteo político que
se hace en la constituyente, y
también del sectarismo de algu-
nas organizaciones de izquierda
que ni se plantean la necesaria
unidad; seguimos creyendo que

las necesidades de millo-
nes de trabajadores y sec-
tores populares hacen
imperioso que nos esfor-
cemos por levantar una
alternativa unitaria.

Por eso, si los orga-
nizadores de la constitu-
yente cambiarán su
planteo actual, estamos
abiertos a seguir deba-
tiendo todo lo que haga
falta la posibilidad de
avanzar por un camino
unitario. Este planteo lo
hacemos extensivo tam-
bién a los compañeros
de Proyecto Sur y a
otros componentes del
nacionalismo popular. Y
por supuesto, a toda la izquierda
política y social. Debatamos fra-
ternalmente un programa común
que levante medidas de fondo y
anticapitalistas. Y que esto per-
mita abrir la posibilidad de lo-
grar un proyecto político unita-

sin cambios de fondo

rio, respetuoso de la realidad, la
tradición y el peso específico de
todos. Y donde además los nue-
vos dirigentes de las luchas sean
también protagonistas.

Mientras hacemos estos deba-
tes, desde el MST vamos a se-
guir construyendo nuestro par-

tido y el proyecto de nueva iz-
quierda en el cual creemos y al
cual invitamos a sumarse. Vamos
a seguir bregando por la mayor
unidad de la izquierda y los lu-
chadores. Vamos a seguir apoyan-
do con todas nuestras fuerzas los
procesos de lucha que, como en

el Subte, están poniendo al bor-
de de un ataque de nervios a la
vieja burocracia sindical. Y que
son reflejo de los nuevos tiem-
pos donde la izquierda tiene
mucho que aportar, al servicio de
un nuevo proyecto socialista para
el país.

Ley de Reforma polítiKa

Para el bipartidismo y contra la izquierda

Pablo Vasco,
Dirigente del MST

derecho democrático a poder ele-
gir entre una pluralidad de can-
didatos y no sólo entre tres o
cuatro variantes que el establish-
ment capitalista decida dejar
correr.

Desde el MST vamos a seguir
luchando junto a todas aquellos
sectores políticos que se opongan
a las restricciones que impone la
nueva ley.

Si el gobierno logra aplicar-
las, se reactualizará para la iz-
quierda el reto de la unidad en
un frente electoral para dar la
pelea contra todos los candida-
tos del sistema.

Funcionarios y senadores K por la reforma.
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Como parte de las tareas que
nos plantea a los trabajadores de
Santa Cruz la coyuntura de cri-
sis económica y social, está la de-
fensa de nuestro régimen
jubilatorio. En ese contexto,
frente al rol pro-gobierno de los
vocales representantes de los ac-
tivos y pasivos en la Caja de Pre-
visión Social (CPS), se desarro-
lla un movimiento provincial de
trabajadores Autocon-vocados
en Defensa del Régimen
Jubilatorio. El sábado pasado
realizamos nuestra primera
asamblea provincial en Caleta
Olivia

El gobierno provincial de
Peralta vuelve a la carga (como
Kirchner en su momento como
gobernador) para intentar ade-
cuar (“armonizar” es el eufemis-
mo utilizado) el régimen previ-
sional provincial a la Ley mene-
mista 24.241. Esto supondría
perder el 82 % móvil, aumen-
tar la edad para jubilarnos, los
aportes personales y otros be-
neficios. El argumento central
es: “Tenemos déficit, los núme-

ros no cierran”, sin explicar las
verdaderas causas de este “défi-
cit”, ni presentar ningún tipo
de balance.

Desde Autoconvocados par-
timos de un presupuesto bási-
co: la jubilación es un derecho
social como la educación o la
salud. Por lo tanto, son ajenos a
esta cuestión conceptos tales
como “déficit”, “superávit” o
“autofinancia-miento”. Esas ca-
tegorías son propias del libre
mercado capitalista y no de la
jubilación como “salario diferi-
do” y derecho social. Por eso, nos
plantamos y decimos: ¡el régi-
men jubilatorio no se toca!

Como siempre, el poder polí-
tico intenta desviar el eje del de-
bate, dividirnos y sembrar con-
fusión. (como lo hizo antes con
otros compañeros, catalogándo-
los de locos y terroristas) agita el

fantasma de la “zurda loca” ma-
nipulando el movimiento. En
este caso, nuestro partido, el
MST, sería “el manipulador” de
este movimiento autoorganizado.

Respondimos públicamente y
defendimos en cada instancia el
carácter democrático-asamblea-
rio, plural en lo ideológico y
abierto, de este genuino proceso
de organización para la lucha.
Defendemos para Autoconvo-
cados, el mismo modelo que le-
vantamos para los sindicatos, los
centros de estudiantes y para la
sociedad toda: democracia plu-
ral, donde todas las corrientes de
pensamiento se expresen sin es-
tigmas ni limitaciones. Y será en
el libre intercambio y debate de
ideas, la decisión democrática de
la mayoría la que determine el
rumbo de la pelea. En eso esta-
mos.

La Universidad de la Patago-
nia Austral (UNPA), Río Galle-
gos es una universidad nacional
relativamente joven. Su génesis y
desarrollo están vinculados al pro-
yecto político provincial del
kirchnerismo. En realidad, es una
institución que se inscribe en el
esquema político K y hace parte
de la superestructura del régimen
político provincial en Santa Cruz.
Nuestro compañero y trabajador
de prensa, Daniel Gatti, la defi-
ne como “unidad de negocios del
Frente para la Victoria”. La UNPA
actúa como institución
legitimadora de los acuerdos pe-
troleros con Repsol y Pan
American, e incluso convalida con
estudios de impacto ambiental la
depredación de las mineras a cie-
lo abierto en la región. Esas mul-
tinacionales destinan fondos a
comprar voluntad y el silencio de
las gestiones políticas de la uni-

versidad. Por supuesto, inciden
en el perfil ideológico de los con-
tenidos curriculares y en el tipo
de cuadro profesional que forma
la universidad.

Luchar para que la crisis
capitalista  no la paguemos
los estudiantes

En la UNPA también se ex-
presa la crisis capitalista en sus
manifestaciones sociales. Más es-
tudiantes inscriptos para cursar,
cuyas familias trabajadoras antes
podían financiar el estudio en
otras universidades, ahora optan
por Río Gallegos. En esas fami-
lias golpea el despido y las sus-
pensiones entre los trabajadores
del petróleo y la construcción.
Bajo ese impacto, se dificulta sos-
tenerse económicamente cursan-
do de manera regular: el trans-
porte, los materiales de estudio,
etc. Todo conspira a favor de la
deserción del estudiantado pro-
veniente de los sectores obreros y

populares. Por eso, el centro de
nuestro programa para universi-
dad está ordenado por la lucha por
generar condiciones materiales
para que el estudiantado no deje
la universidad: becas, menú estu-
diantil económico, infraestructu-
ra, transporte. Ese es nuestro pro-
grama para las necesidades más
inmediatas. Sin embargo, todas
terminan en la lucha por presu-
puesto y por la democratización
política de la UNPA para que el
estudiantado pueda tener partici-
pación decisiva en el destino de
esos fondos, como primer paso
para transformar la universidad.

Queremos discutir estructu-
ral-mente, el modelo de univer-
sidad. Queremos revolucionar la
UNPA al servicio de un cambio
global en la sociedad.

Desde La Marea desarrollar
un fuerte Juventud
Socialista del MST

Nuestra agrupación es una
corriente estudiantil abierta que

orienta el MST. El núcleo de
militantes socialistas que somos
parte de esta construcción, enten-
demos que conducir el centro es
un punto de apoyo para desarro-
llar la movilización estudiantil
contra el gobierno de la UNPA y
para empalmar con las luchas de
los trabajadores y el pueblo.

Al mismo tiempo, estamos
convencidos que para luchar de-
mocrática y consecuentemente por
nuestro programa y nuestras ideas,
tenemos que desarrollar una po-
derosa Juventud Socialista de mi-
litantes del MST. Fanáticos del

Lista 4 / La Marea .... 222 votos
Lista 3 /oficialista.......212
Lista 2 / PJ ................... 60
Lista 1/ PO....................40

La Marea ganó el centro
             Logramos triunfar después de años de conducciones del Frente para la Victoria.

Santa Cruz: el viernes 27 se realizaron las elecciones estudiantiles en la UNPA

Mauricio Barría, Presidente del
Centro y dirigente de la JS del MST.

movimiento estudiantil y sus ne-
cesidades en primer lugar, pero
súper conscientes de que no hay
cambios de fondo y permanentes
para la universidad si no somos
parte de las luchas del movimien-
to obrero y la pelea hasta el final
por una sociedad anticapitalista en
la cual la educación responda a
otros valores, a otros objetivos y a
un horizonte socialista. Con esa
perspectiva trabajamos

Caleta Olivia

Asamblea de Autoconvocados

El 2009 está pasando como
un año donde a pesar de la dura
lucha que presentamos los do-
centes santacruceños, no logra-
mos quebrar el congelamiento
salarial. El 2010 tendrá que ser
el año donde volvemos a la car-
ga por aumento salarial al bási-
co y la defensa de nuestro régi-
men previsional.

Este año llevamos adelan-
te un plan de lucha muy duro.
Más de 20 días de medidas
de paro y no alcanzó para
quebrar el congelamiento sa-
larial que arrastramos desde
junio del 2008. Sin embar-
go, nuestra organización está
entera y de pie. Ya resolvimos
en Congreso Provincial que
en el 2010 continuamos la
pelea por nuestras reivindica-
ciones. No va a ser fácil, pero
si construimos las medidas de
abajo hacia arriba y logramos
unificar nuestra lucha con
otros sectores, se le va a com-
plicar al gobierno del Frente
para la Victoria resistir la pre-
sión social.

Sara Felmer, docente integrante de
Autoconvocados y militante del MST

Puerto San Julián

Hacia un 2010 por
salario y en defensa
de nuestra jubilación

En julio de este año me
tocó participar en Río Galle-
gos de la Multisectorial que
nucleó a sindicatos y partidos,
cuya movilización logró impe-
dir que la Legislatura provin-
cial aprobara un endeuda-
miento (fideicomiso) de casi
1800 millones de pesos, que
ponía como garantía nuestros
salarios. Nuestro sindicato es-
tuvo en la primera línea para
impedir esa hipoteca de nues-
tro futuro y logramos el obje-
tivo de abortar la vergonzosa
sesión de los levantamos del
Frente para la Victoria.

Ahora, la ofensiva del eje-
cutivo provincial es contra
nuestro régimen jubilatorio.
Desde ya, nuestra ADOSAC
tendrá que estar a la cabeza de
la pelea por impedir esta nue-
va entrega. Desde mi lugar de
trabajadora de la educación y
militante estoy convencida
que vamos a poder frenar una
vez este intento de hacernos
pagar a los trabajadores una
crisis que no generamos.

Nancy Nikels, Secretaria General reelecta de ADOSAC
Puerto San Julián. Militante del MST
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Bajo una extenuante jor-
nada de calor de más
de 40°, fueron llegan-

do los invitados especiales y las
delegaciones del interior de la
provincia y de los distintos ba-
rrios,  sindicatos y personalida-
des, amigos, hermanos e hijas de
Mario: María Marta, María
Eugenia, Ernesto, Luján y  Nuria;
y sus hermanos Alberto y
Marcelo. Y doña Olga Villalba,
mamá de Patricia Villalba, quien
enfrentó el poder de los Juárez y
de Musa Azar

Los sindicatos docentes ATE-
SE y CISADEMS, el MIJD, per-
sonal de la escuela José
Hernández (ex compañeros de
trabajo de Mario), Jardín de In-
fantes Lucerito, Círculo de Pren-
sa de Santiago, Comisión Direc-
tiva de ACELA, Dra. Mabel Bra-
vo -ex diputada. constituyente-
y su esposo Luis  Bordón, distin-
tas agrupaciones de estudiantes:
AJS- Oktubre (Agrupación de
Jóvenes Secundarios del MST),
UED (Unión de Estudiantes por
la Democracia) de la Universidad
Nacional de Santiago del Estero,
Juventud Socialista del MST,  Lita
Alberstein de la regional
Tucumán y Leo Rivero de Jujuy,

Acto homenaje a Mario Castillo
Al  cumplirse un año de la desaparición física de Mario, nuestro compañero,

amigo, dirigente regional y nacional, realizamos un  gran acto homenaje.

ambos miembros de la dirección
nacional.

La llegada de los distintos sec-
tores de  los barrios de la capital
y de la ciudad de La Banda e in-
terior, como Señora Pujio,
Beltrán, Clodomira y San José,
le dieron al acto un marco impo-
nente.

Con más de 1.100 personas,
fue un acto muy emotivo, pero
con la alegría tremenda de recor-
dar a Mario, el dirigente más
importante de la izquierda pro-
vincial, con más de 40 años de
militancia y gran constructor del
MST y del Movimiento Sin Tra-
bajo “Teresa Vive”, que siguen
dando pelea por las reivindicacio-
nes de los trabajadores.

Discursos cargados de elo-
cuencia fueron recordando la tra-
yectoria militante de Mario.  La
JS cantaba sin parar “en cada lu-
cha estás, camarada Mario Casti-
llo”. Desde el Teresa Vive,  María
Olivera “Chabela”, reflejó su mi-
rada y su militancia “cuando en
la provincia del feudo juarista
nadie daba un lugar para organi-
zar a los desocupados y fue Mario
Castillo quien pudo articular las
necesidades sociales y políticas de
los humildes”

Hubo adhesiones de muchos
lugares de la provincia donde el
MST tiene presencia diaria: Ter-
mas, Añatuya, Fernández, etc.
Desde la dirección regional, ha-
bló la  licenciada en educación
Cristina Urquiza, reflejando la
dura pelea junto con Mario en
los años ´90, en la década infame
del menemismo, cuando hicieron
frente a los gobiernos provincia-
les junto a los Autoconvocados de
AESIA y los trabajadores del es-
tado, protagonizando las jorna-
das del “Santiagueñazo”: “había
que estar bien convencido en esa
década para enfrentar las políticas
neoliberales de Menem y sus go-
biernos, Mario Castillo tenía cla-
ro que hacía falta una herramien-
ta al servicio de los trabajadores y
del pueblo, esa herramienta  es el
MST-Nueva Izquierda”.

Desde ATESE, habló el secre-
tario general, Abel Jaimez, y re-
flejó el tipo de sindicato que hace
falta para defender a los trabaja-
dores de la educación.

Desde la Juventud Socialita,
la dirigente de la agrupación
EUD-UNSE, Gisela Bueno, re-
lató la  gran tarea que desplegó
Mario para  impulsar esa gran
juventud que el vio crecer en la

universidad y los colegios se-
cundarios. “Siempre dio el ejem-
plo, proponiendo a su compañera
de lucha y de vida para lograr ese
gran salto que dio nuestra regio-
nal. Un gran camarada, solidario,
y por sobre todo, un constructor
del partido. Desde la JS nos senti-
mos orgullosos y sabemos que en
cada lucha está presente Mario.”

Desde Buenos Aires, en repre-
sentación de la dirección nacio-
nal, habló Gustavo Giménez, que
resaltó la lucha de Mario y su
gran labor para que el MST pu-
diese llegar a todos los sectores
de los trabajadores, jóvenes, es-
tudiantes y desocupados.

Cerró el acto la compañera
Roxana Trejo, compañera de
Mario y dirigente de la regional:
“Un año sin el compañero Mario,
fue muy difícil,  pero seguimos
firmes  con la convicción de la
construcción de un partido fuer-
te,  que nunca retrocedió, aún
cuando muchos ponían fecha de
vencimiento al MST. Hoy, a un
año sin el compañero de vida y
de militancia, hoy le rendimos un
merecido homenaje, por tu lu-
cha, por tu militancia, por el
amor a tus hijos y tus amigos, a
tus camaradas,... en cada lucha
estás presente”.

Reg Santiago del Estero

Acampe piquetero
Al cierre de esta edición el MST-Teresa Vive, Polo Obrero, Barrios de Pie, Bloque Piquetero, MTL y otras
organizaciones se encuentran acampando en Avenida de Mayo, luego de marchar hacia Plaza de Mayo, a donde
les fue impedido el ingreso con un operativo policial. Reclaman “Trabajo para todos, sin clientelismo”.

Martes 17/11, Santiago del Estero

El 11, 12 y 13 de diciembre se
llevará a cabo en Córdoba Capital el
XI encuentro de la UAC, Unión de
Asambleas Ciudadanas, donde parti-
ciparan diferentes asambleas, organi-
zaciones políticas y sociales, campesi-
nas e indígenas, grupos de vecinos y
vecinas autoconvocados y ciudadanos
de todo el país. El encuentro tiene que
ver con la defensa de los bienes natura-
les, la salud y la autodeterminación de
los pueblos seriamente amenazados por
el saqueo y la contaminación de sus
territorios. La UAC nace con el propó-
sito de articular las diferentes luchas
que en los últimos años han venido
emergiendo para repudiar el avance sis-
temático de los emprendimientos

nuestra es una apuesta construida co-
lectivamente, siguiendo consecuente-
mente la política de la defensa del Agua
y la Vida en todos los territorios. La UAC
se ha caracterizado por ser un espacio de
características horizontales, cuyas reso-
luciones no pasan del formalismo, don-
de se pasean cómodamente las ideas del
postmodernismo “postmarxista”, enemi-
go de la toma del poder y de la cons-
trucción del partido revolucionario. En
ese marco la CCODAV, que no es la
primera vez que participa de la UAC,
ha logrado instalar discusiones con más
peso político, que tienen que ver con las
responsabilidades políticas de los dra-
mas ambientales.

Desde Alternativa Ecosocialista cree-
mos que la UAC es un espacio donde
podemos plantear el desarrollo de polí-

ticas contra del sistema capitalista, res-
ponsable de los males de esta sociedad.
Planteos para que las mineras no nos
envenenen el agua y para que los pooles
de soja no nos fumiguen con glifosato.
También por el uso de la tierra, por el
modelo productivo, por la recuperación
de las cuencas de agua, elemento vital e
indispensable, porque pensamos que no
se puede entregar al beneficio privado
ni el agua ni la tierra, elementos indis-
pensables para el mínimo desarrollo de
la vida humana. Y que no existe la más
lejana posibilidad de revertir la dinámi-
ca destructiva del capitalismo sin rom-
per con la totalidad del sistema. Sin so-
cialismo solo veremos más destrucción,
mas degradación ambiental y humana,
más y más barbarie.

Hacia el XI encuentro de  la UACVicente. Alternativa
Ecosocialista Córdoba destructivos, y con la convicción de que

la participación  popular es la única vía
para lograr un modelo de desarrollo re-
gional sustentable, respetuoso del
ecosistema, de las economías regionales
y de las culturas e identidades locales.

Los compañeros que integramos
Alternativa Ecosocialista, algunos del
partido y otros no, venimos participan-
do activamente desde hace un par de
años la CCODAV (Coordinadora Cór-
doba en Defensa del Agua y la Vida),
junto a diversas organizaciones y parti-
dos con los cuales, a pesar de las diferen-
cias, construimos un espacio de unidad
sobre la problemática del Agua. Nues-
tro trabajo trata de incluir y sintetizar
diversas experiencias de lucha por el agua
junto con un desarrollo colectivo de po-
lítica constante para la propaganda y la

agitación. Tratamos de ocupar todos los
espacios, por eso la CCODAV ha reali-
zado conexiones “de pecho” a la red de
agua en barrios postergados, organizan-
do a los vecinos, discutiendo cómo y
exigiendo al estado los materiales nece-
sarios y coordinando el trabajo en el te-
rreno; como también disputa en la jus-
ticia, denunciando penalmente al In-
tendente (Daniel Giaccomino) y al
Gobernador (Juan Schiaretti) por el
envenenamiento del Agua que ingresa
a la ciudad por un canal desde el dique
Los Molinos.

La realización de la UAC es un even-
to de la mayor importancia para la
CCODAV. En ella vemos la oportuni-
dad de plasmar la experiencia acumula-
da y de compartirla con todas las orga-
nizaciones que se harán presentes. La



Cuando el 12 de diciem-
bre del año pasado, las
asambleas de las líneas

decidieron boicotear las elecciones
“truchas” de delegados convocadas
por la UTA, y emprender la lucha
por construir un nuevo sindicato
del Subte, Néstor Segovia y el
MST dijimos con claridad que se
trataba de una lucha durísima.
Muy difícil, porque enfrentába-
mos al principal socio y sostene-
dor de este gobierno: la burocra-
cia sindical. En su momento, po-
lemizamos con otras visiones den-
tro del cuerpo de delegados, que
opinaban que la inscripción gre-
mial salía fácil, y que el Ministe-
rio de Trabajo nos iba a dar rápi-
do la inscripción.

Lo que se acaba de conseguir

es producto de una batalla durísi-
ma, emprendida con mucha for-
taleza y unidad por todos los tra-
bajadores del Subte, que enfrentó
y derrotó la alianza entre el go-
bierno nacional, la empresa
Metrovías, la burocracia sindical
y la patota de la UTA.

El plebiscito masivo realizado
en febrero del 2009 donde la in-
mensa mayoría de los trabajado-
res apoyó la creación del nuevo
sindicato, y las elecciones donde
surgió un cuerpo de delegados
muy representativo, con 82 com-
pañeros de las seis líneas, fueron
pasos inmensos en la lucha.

El plan de lucha y los paros
fueron la clave de este
triunfo

Los trabajadores del Subte sa-
ben que con este cuerpo de dele-
gados se han obtenido conquistas

El paro del 5 de noviembre,
donde durante casi 8 horas los tra-
bajadores de la línea C y del taller
Constitución, con Néstor Segovia
al frente, enfrentaron a la patota
armada de la UTA y la obligaron
a retirarse, hizo que la batalla por
un nuevo modelo sindical en el
país tomara estado público. A los
gritos de la patota de “los sindica-
tos son de Perón” y de “son cuatro
zurdos que no quieren laburar”, se
le opuso el estruendoso “unidad de
los trabajadores, y al que no le gusta
se jode”, y desde todas las gargan-
tas unidas el ya clásico “se va a aca-
bar, la burocracia sindical”.

Al otro día del paro, un juez
de Moreno mandó una patota in-
tegrada por efectivos de la policía
bonaerense a agredir e intimidar
a la familia de Segovia, llegando a
dispararle balazos de goma a dos
de sus hijos. Intentaban acallar así
la voz de la lucha de los trabaja-
dores del Subte, y tratar de meter
miedo para que no siga el plan de
lucha. Pero sucedió todo lo con-
trario. Una gigantesca solidaridad
con Segovia y con el Subte se ex-
tendió por todo el país. La confe-
rencia de prensa unitaria en el
Congreso, las centenares de expre-
siones de solidaridad, la difusión
de los medios, mostró las dos ca-
ras del sindicalismo. Dirigentes
honestos y combativos como
Segovia, que viven en barrios hu-
mildes y junto a su familia impul-
san un comedor comunitario para
los chicos del barrio, frente a los
burócratas traidores y millonarios,
que pactan con las empresas y el
gobierno, vendiendo a los trabaja-
dores y a sus luchas.

El gobierno y la empresa se ju-
garon a impedir  el paro de 24 ho-
ras del 10,  decretando al subte-
rráneo como un “servicio esencial”.
Metrovías dio asueto a los trabaja-
dores del turno noche y se preparó
un gigantesco operativo policial
para lograr que los trenes funcio-
nen. Pero volvieron a fracasar. El
paro fue total. No anduvo un sólo
tren. La UTA ni siquiera pudo
mandar la patota y todo el país vio
por los medios la fuerza de los tra-
bajadores del Subte organizados y
decididos a conseguir sus derechos.

El gobierno y la CGT
se asustaron. Convoca-
ron una marcha en de-
fensa del gobierno y del
“viejo modelo sindical”
que tantos beneficios les
ha dado. Pero tuvieron
que dar marcha atrás,
porque se venía una con-
tramarcha de decenas de
miles apoyando al Sub-
te y contra la vieja buro-
cracia de la CGT.

Por eso es tan impor-
tante el logro que se aca-
ba de conseguir. A los
trabajadores del Subte
nadie les regaló nada. Lo lograron
con su firmeza, con su unidad, con
sus decisiones democráticas y en
asambleas y con una lucha siste-
mática.

El Acta firmada sella un
triunfazo que hay que difundir
masivamente

El acta del 26 de noviembre
está firmada por el Ministro de
Trabajo Tomada, por el Ministe-
rio de Transporte, por la empresa
Metrovías y la Asociación Gremial
de Trabajadores del Subte y
Premetro. Los mismos que hasta
hace pocos días decían que el sin-
dicato del Subte “no existía” y “que
los delegados ya no eran tales”, se

vieron obligados a firmar con ellos.
El acta reconoce en forma ex-

plícita a los 82 compañeros inte-
grantes del nuevo cuerpo de dele-
gados, les da a todos tutela sindi-
cal, les garantiza la fuente de tra-
bajo, impide a la empresa despe-
dirlos, suspenderlos o modificar
sus actuales condiciones de traba-
jo. Y lo más importante, los reco-
noce como delegados, con capaci-
dad de negociar con la empresa
salarios, condiciones de trabajo y
todas las demandas laborales. Tam-
bién reconoce y otorga tutela sin-
dical a los 13 compañeros de la
comisión directiva provisoria y los
revisores de cuentas provisorios,
del nuevo sindicato. Todo firma-

Carlos Maradona

do por el Ministerio de Trabajo y
la empresa.

Uno de los puntos más difun-
didos maliciosamente por la pren-
sa y el que esgrimen las sectas
divisionistas de izquierda,  es el
punto 4 del acta. Intentan presen-
tarlo como que “no habrá paros por
un año”. ¡Mentira!. El acta habla
de medidas de fuerza por proble-
mas intrasindicales (al interior del
nuevo sindicato del Subte), e
intersindicales (entre el nuevo sin-
dicato del Subte y la UTA que está
herida de muerte en el Subte). En
absoluto compromete la lucha,
paros y medidas de acción por te-
mas salariales, condiciones de tra-
bajo, despidos, suspensiones o

Aún más para los luchado-
res que somos perseguidos y los
dirigentes de  los sindicatos,
simplemente por defender los
derechos de los trabajadores y
no dejar que nuestros compa-
ñeros sean pisoteados por las
patronales. Estoy de acuerdo
con que tengan un sindicato
propio del Subte porque los
compañeros lo votaron demo-
cráticamente y se lo merecen.

Alfredo Luque.
Comisión Interna
de EMFER

Están cansados de tener un sin-
dicato con dirigentes traidores que
lo único que defienden es el capi-
tal de las patronales. Los delega-
dos ganaron con el 85% de los vo-
tos de todas las líneas. Como esta-
mos en democracia, lo menos que
tiene que hacer el gobierno y el Mi-
nisterio de Trabajo es firmar la ins-
cripción del sindicato propio del
Subte. Por último quiero decirle a
todos los trabajadores, no importa
de que empresa sean, y  también a
todos los partidos de izquierda, que
tenemos que apoyar con todo a los

trabajadores del Subte porque
hay que ganar esta lucha. Va a
quedar un precedente para el
futuro de los trabajadores que
estamos cansados de tener una
burocracia traidora  que de una
vez por todas nos tenemos que
sacar de encima. Por ultimo quie-
ro decirle al Cuerpo de Delega-
dos del subte que estoy con ellos
hasta las últimas consecuencias
y me parece bien lo que se con-
siguió, en el camino del sindica-
to propio que se merecen todos
los trabajadores del Subte.

«La lucha del Subte es un ejemplo para todos»

Me llena de orgullo que los
trabajadores estemos realizando
esta campaña. Hemos decidido,
con las líneas D y la B al frente,
que podemos reconstruir el come-
dor de la familia de Segovia con
nuestras manos, poniendo nues-
tro propio esfuerzo. Para nosotros
no es sólo una muestra de solida-
ridad, sino también un recono-
cimiento a un compañero y a su

familia, que se juegan to-
dos los días por los tra-
bajadores y sus vecinos.

La campaña está reco-
rriendo todas las líneas
del Subte y  con ella lo-
gramos una adhesión
muy grande, ya que in-
vitamos a todos a par-
ticipar. El evento de
inauguración de la
obra será el sábado 5.
Allí estaremos.

paritarias. El cuerpo de delegados
del Subte nació, se desarrolló y se
fortaleció con la democracia sin-
dical y con la lucha. Y así va a se-
guir.

Los medios de prensa que di-
fundieron profusamente la lucha,
no han hecho lo mismo con el
triunfo. Intentan escamotear el
durísimo golpe sufrido por el go-
bierno y la burocracia.

También se logró eliminar el
“aporte solidario” del 1% que la
UTA le descontaba compulsiva-
mente a todos los trabajadores. Y
abrir negociaciones para conseguir
que el cuerpo de delegados mane-
je la Bolsa de Trabajo y otras con-
quistas.

El acta firmada es un gran
triunfo de los trabajadores del
Subte y de todos los luchadores.
Es un golpe gigante a la buro-
cracia sindical y a su viejo mo-
delo burocrático. Por eso brama
y protesta la UTA, impugnando
el acta en la justicia y amena-
zando con medidas de fuerza.
Porque el acta golpea y hace tam-
balear al viejo modelo sindical
que sostiene y mantiene dirigen-
tes millonarios y corruptos, con
trabajadores pobres. Por eso las
asambleas de las líneas apoyaron
masivamente el acuerdo alcanza-
do, ratificando la lucha por la
inscripción gremial.

La gran tarea de todos los lu-
chadores es llevar a todo el movi-
miento obrero las conclusiones de
esta lucha, apoyar con fuerza al
Subte y a su cuerpo de delegados
para las batallas que se vienen.

Jorge Morinigo,  Delegado de la línea C

Campaña de los trabajadores en el  subte

¿Cuál es tu valoración de lo que
se conquistó con esta lucha?

Es un triunfo enorme, y un
paso más para seguir peleando
por nuestro sindicato. Logramos
el reconocimiento y la inmuni-
dad de los 82 delegados de base
y de los 13 miembros de la
Comisión Directiva. Algo inédi-
to. Además conseguimos algo
esencial: ahora los representan-
tes de la Asociación Gremial de
Trabajadores de Subte y
Premetro son los que deben ser
recibidos para negociar ante
cada reclamo laboral. O sea, que
para acordar condiciones colec-
tivas de trabajo, Metrovías y el
Ministerio deben citarnos a no-
sotros. Todo esto no lo teníamos
con la simple inscripción gre-
mial.

Este triunfo demuestra que
este gremio se está haciendo
“desde abajo”, porque logramos
lo más importante, que es el
derecho de los trabajadores a
poder representar y  ser repre-
sentados legítimamente. No
peleamos por un simple papel,
sino por la libertad y la demo-
cracia sindical, para poder de-
fender nuestros derechos. Y
creo que a partir de ahora esta-
mos en mejores condiciones
para hacerlo.

Todo esto tiene una magni-
tud impresionante, porque en
esta pelea logramos el principal
reconocimiento, que es el de la
voluntad de la base. Y eso es
algo muy diferente a lo que
plantea la ley del modelo sin-
dical vigente. Nuestra lucha
tuvo un alcance muy grande, y
el paso que dimos no siguió los
pasos normales de la ley, sino
que arrancamos por lo más sig-
nificativo.
¿Por qué crees que
pudieron dar este paso?

Porque los traba-
jadores del Subte en
asamblea así lo deci-
dieron. Y por la enor-
me lucha que dimos.
Fue una decisión de
conjunto, allí se ela-
boró el plan de lu-
cha. La asamblea, in-
sisto, es lo fundamen-
tal. Ella define cada
paso a seguir y cada
decisión a tomar, no
se trata sólo de la opi-
nión del Cuerpo de
Delegados. Con este
método mantuvimos
firme la unidad entre
todas las líneas, ga-

Habla Néstor Segovia
rantizando el paro y enfrentan-
do los atropellos de la patota de
la UTA. Con esas medidas lo-
gramos respon-sabilizar al Mi-
nisterio y al Gobierno, que an-
tes no nos querían recibir.

Así, el paro se convirtió en
una herramienta fundamental.
Durante el paro de 12 horas la
patota fue un fracaso, todo el
mundo se dio cuenta de lo que
realmente eran. Y durante el
paro de 24 horas, quisieron
amenazarnos declarando al sub-
te como “servicio esencial” y
tampoco les dio resultado. Cada
paro fue muy exitoso, sólido y
con una enorme adhesión de la
base.

Además fue vital el apoyo y
solidaridad de otros sectores que
se acercaron a apoyar. La fuerza
que hizo el MST en la estación
Constitución fue muy impor-
tante.
¿Nos explicás que pasó en las
asambleas posteriores a la firma
del acta?

La mayoría de la gente en el
Subte la aceptó y la vio como
un triunfo. Sólo un sector de
tráfico de la línea B votó en con-
tra. Pero incluso en esa línea,
que fue donde hubo más dudas,
la mayoría de los otros sectores
votaron apoyar el acta, en con-
sonancia con las demás líneas.
En el Taller Constitución, don-
de yo trabajo, fue por unanimi-
dad, y había un clima de feste-
jo en muchos lugares. Es que el
triunfo es muy concreto: de “ex”
delegados, pasamos a ser los
delegados legítimos. Por eso la
UTA salió muy enojada a cues-
tionar el acta, porque los deja
fuera de juego en el Subte.

Entrevistó: Carolina Dome

históricas como las seis horas de
trabajo, el ingreso a Metrovías de
los trabajadores de las tercerizadas,
muy buenos acuerdos salariales y
de condiciones de trabajo. Y que
la base de esas conquistas han sido
las asambleas, las discusiones de-
mocráticas y las decisiones toma-
das entre todos, que le dan fuerza
a las mismas cuando se plasman
en paros u otras medidas de lu-
cha. Y que esto es lo opuesto al
método de la patota, a las decisio-
nes tomadas solo por el “secreta-
rio general” o los “cuerpos orgáni-
cos” siempre en acuerdo con la
patronal y el gobierno, como hace
la UTA y la burocracia sindical.

Desde hace dos meses, los tra-
bajadores del Subte comenzaron un
plan de lucha, con paros progresi-
vos, exigiendo al gobierno nacional
y al ministro Tomada, que se reco-
nozca al nuevo gremio y se otorgue
la inscripción gremial. En estos
meses, hubo incluso fallos de la jus-
ticia a favor del nuevo gremio, que
fueron apelados por el ministro,
postergando el reconocimiento del
sindicato del Subte.

Y fueron los últimos dos paros,
de 12 y 24 horas, y la firme deci-
sión de seguir con 48 horas si hacía
falta, los que lograron comenzar a
quebrar la resistencia del gobierno,
y derrotar el frente de este con
Metrovías y la burocracia de la UTA.

Facsímil del acta.

Contra la patronal, la burocracia y el gobierno

Triunfazo de los trabajadores del subte

Vamos a reconstruir
el Comedor “La Viandita”

A las 22,30 hs. del jueves 26 de noviembre, los representantes del cuerpo de delegados del
Subte, encabezados por Néstor Segovia, bajaron del Ministerio de Trabajo y se fundieron en
un emotivo abrazo con sus compañeros que los esperaban desde hacía horas. El ministerio y la
empresa se vieron obligados a firmar algo impensado hace pocos meses. Tomada y Metrovías
que les decían “ex -delegados” y se negaban a reconocerlos, firmaron el reconocimiento a todos
los delegados, a las autoridades provisorias del nuevo sindicato y rubricaron un acta con la
misma Asociación Gremial de Trabajadores del Subte y Premetro, que decían “que no existía”.
Un triunfazo de la lucha que potencia y fortalece la pelea por el nuevo gremio, y por un
nuevo modelo sindical democrático y de lucha.



Cuando el 12 de diciem-
bre del año pasado, las
asambleas de las líneas

decidieron boicotear las elecciones
“truchas” de delegados convocadas
por la UTA, y emprender la lucha
por construir un nuevo sindicato
del Subte, Néstor Segovia y el
MST dijimos con claridad que se
trataba de una lucha durísima.
Muy difícil, porque enfrentába-
mos al principal socio y sostene-
dor de este gobierno: la burocra-
cia sindical. En su momento, po-
lemizamos con otras visiones den-
tro del cuerpo de delegados, que
opinaban que la inscripción gre-
mial salía fácil, y que el Ministe-
rio de Trabajo nos iba a dar rápi-
do la inscripción.

Lo que se acaba de conseguir

es producto de una batalla durísi-
ma, emprendida con mucha for-
taleza y unidad por todos los tra-
bajadores del Subte, que enfrentó
y derrotó la alianza entre el go-
bierno nacional, la empresa
Metrovías, la burocracia sindical
y la patota de la UTA.

El plebiscito masivo realizado
en febrero del 2009 donde la in-
mensa mayoría de los trabajado-
res apoyó la creación del nuevo
sindicato, y las elecciones donde
surgió un cuerpo de delegados
muy representativo, con 82 com-
pañeros de las seis líneas, fueron
pasos inmensos en la lucha.

El plan de lucha y los paros
fueron la clave de este
triunfo

Los trabajadores del Subte sa-
ben que con este cuerpo de dele-
gados se han obtenido conquistas

El paro del 5 de noviembre,
donde durante casi 8 horas los tra-
bajadores de la línea C y del taller
Constitución, con Néstor Segovia
al frente, enfrentaron a la patota
armada de la UTA y la obligaron
a retirarse, hizo que la batalla por
un nuevo modelo sindical en el
país tomara estado público. A los
gritos de la patota de “los sindica-
tos son de Perón” y de “son cuatro
zurdos que no quieren laburar”, se
le opuso el estruendoso “unidad de
los trabajadores, y al que no le gusta
se jode”, y desde todas las gargan-
tas unidas el ya clásico “se va a aca-
bar, la burocracia sindical”.

Al otro día del paro, un juez
de Moreno mandó una patota in-
tegrada por efectivos de la policía
bonaerense a agredir e intimidar
a la familia de Segovia, llegando a
dispararle balazos de goma a dos
de sus hijos. Intentaban acallar así
la voz de la lucha de los trabaja-
dores del Subte, y tratar de meter
miedo para que no siga el plan de
lucha. Pero sucedió todo lo con-
trario. Una gigantesca solidaridad
con Segovia y con el Subte se ex-
tendió por todo el país. La confe-
rencia de prensa unitaria en el
Congreso, las centenares de expre-
siones de solidaridad, la difusión
de los medios, mostró las dos ca-
ras del sindicalismo. Dirigentes
honestos y combativos como
Segovia, que viven en barrios hu-
mildes y junto a su familia impul-
san un comedor comunitario para
los chicos del barrio, frente a los
burócratas traidores y millonarios,
que pactan con las empresas y el
gobierno, vendiendo a los trabaja-
dores y a sus luchas.

El gobierno y la empresa se ju-
garon a impedir  el paro de 24 ho-
ras del 10,  decretando al subte-
rráneo como un “servicio esencial”.
Metrovías dio asueto a los trabaja-
dores del turno noche y se preparó
un gigantesco operativo policial
para lograr que los trenes funcio-
nen. Pero volvieron a fracasar. El
paro fue total. No anduvo un sólo
tren. La UTA ni siquiera pudo
mandar la patota y todo el país vio
por los medios la fuerza de los tra-
bajadores del Subte organizados y
decididos a conseguir sus derechos.

El gobierno y la CGT
se asustaron. Convoca-
ron una marcha en de-
fensa del gobierno y del
“viejo modelo sindical”
que tantos beneficios les
ha dado. Pero tuvieron
que dar marcha atrás,
porque se venía una con-
tramarcha de decenas de
miles apoyando al Sub-
te y contra la vieja buro-
cracia de la CGT.

Por eso es tan impor-
tante el logro que se aca-
ba de conseguir. A los
trabajadores del Subte
nadie les regaló nada. Lo lograron
con su firmeza, con su unidad, con
sus decisiones democráticas y en
asambleas y con una lucha siste-
mática.

El Acta firmada sella un
triunfazo que hay que difundir
masivamente

El acta del 26 de noviembre
está firmada por el Ministro de
Trabajo Tomada, por el Ministe-
rio de Transporte, por la empresa
Metrovías y la Asociación Gremial
de Trabajadores del Subte y
Premetro. Los mismos que hasta
hace pocos días decían que el sin-
dicato del Subte “no existía” y “que
los delegados ya no eran tales”, se

vieron obligados a firmar con ellos.
El acta reconoce en forma ex-

plícita a los 82 compañeros inte-
grantes del nuevo cuerpo de dele-
gados, les da a todos tutela sindi-
cal, les garantiza la fuente de tra-
bajo, impide a la empresa despe-
dirlos, suspenderlos o modificar
sus actuales condiciones de traba-
jo. Y lo más importante, los reco-
noce como delegados, con capaci-
dad de negociar con la empresa
salarios, condiciones de trabajo y
todas las demandas laborales. Tam-
bién reconoce y otorga tutela sin-
dical a los 13 compañeros de la
comisión directiva provisoria y los
revisores de cuentas provisorios,
del nuevo sindicato. Todo firma-

Carlos Maradona

do por el Ministerio de Trabajo y
la empresa.

Uno de los puntos más difun-
didos maliciosamente por la pren-
sa y el que esgrimen las sectas
divisionistas de izquierda,  es el
punto 4 del acta. Intentan presen-
tarlo como que “no habrá paros por
un año”. ¡Mentira!. El acta habla
de medidas de fuerza por proble-
mas intrasindicales (al interior del
nuevo sindicato del Subte), e
intersindicales (entre el nuevo sin-
dicato del Subte y la UTA que está
herida de muerte en el Subte). En
absoluto compromete la lucha,
paros y medidas de acción por te-
mas salariales, condiciones de tra-
bajo, despidos, suspensiones o

Aún más para los luchado-
res que somos perseguidos y los
dirigentes de  los sindicatos,
simplemente por defender los
derechos de los trabajadores y
no dejar que nuestros compa-
ñeros sean pisoteados por las
patronales. Estoy de acuerdo
con que tengan un sindicato
propio del Subte porque los
compañeros lo votaron demo-
cráticamente y se lo merecen.

Alfredo Luque.
Comisión Interna
de EMFER

Están cansados de tener un sin-
dicato con dirigentes traidores que
lo único que defienden es el capi-
tal de las patronales. Los delega-
dos ganaron con el 85% de los vo-
tos de todas las líneas. Como esta-
mos en democracia, lo menos que
tiene que hacer el gobierno y el Mi-
nisterio de Trabajo es firmar la ins-
cripción del sindicato propio del
Subte. Por último quiero decirle a
todos los trabajadores, no importa
de que empresa sean, y  también a
todos los partidos de izquierda, que
tenemos que apoyar con todo a los

trabajadores del Subte porque
hay que ganar esta lucha. Va a
quedar un precedente para el
futuro de los trabajadores que
estamos cansados de tener una
burocracia traidora  que de una
vez por todas nos tenemos que
sacar de encima. Por ultimo quie-
ro decirle al Cuerpo de Delega-
dos del subte que estoy con ellos
hasta las últimas consecuencias
y me parece bien lo que se con-
siguió, en el camino del sindica-
to propio que se merecen todos
los trabajadores del Subte.

«La lucha del Subte es un ejemplo para todos»

Me llena de orgullo que los
trabajadores estemos realizando
esta campaña. Hemos decidido,
con las líneas D y la B al frente,
que podemos reconstruir el come-
dor de la familia de Segovia con
nuestras manos, poniendo nues-
tro propio esfuerzo. Para nosotros
no es sólo una muestra de solida-
ridad, sino también un recono-
cimiento a un compañero y a su

familia, que se juegan to-
dos los días por los tra-
bajadores y sus vecinos.

La campaña está reco-
rriendo todas las líneas
del Subte y  con ella lo-
gramos una adhesión
muy grande, ya que in-
vitamos a todos a par-
ticipar. El evento de
inauguración de la
obra será el sábado 5.
Allí estaremos.

paritarias. El cuerpo de delegados
del Subte nació, se desarrolló y se
fortaleció con la democracia sin-
dical y con la lucha. Y así va a se-
guir.

Los medios de prensa que di-
fundieron profusamente la lucha,
no han hecho lo mismo con el
triunfo. Intentan escamotear el
durísimo golpe sufrido por el go-
bierno y la burocracia.

También se logró eliminar el
“aporte solidario” del 1% que la
UTA le descontaba compulsiva-
mente a todos los trabajadores. Y
abrir negociaciones para conseguir
que el cuerpo de delegados mane-
je la Bolsa de Trabajo y otras con-
quistas.

El acta firmada es un gran
triunfo de los trabajadores del
Subte y de todos los luchadores.
Es un golpe gigante a la buro-
cracia sindical y a su viejo mo-
delo burocrático. Por eso brama
y protesta la UTA, impugnando
el acta en la justicia y amena-
zando con medidas de fuerza.
Porque el acta golpea y hace tam-
balear al viejo modelo sindical
que sostiene y mantiene dirigen-
tes millonarios y corruptos, con
trabajadores pobres. Por eso las
asambleas de las líneas apoyaron
masivamente el acuerdo alcanza-
do, ratificando la lucha por la
inscripción gremial.

La gran tarea de todos los lu-
chadores es llevar a todo el movi-
miento obrero las conclusiones de
esta lucha, apoyar con fuerza al
Subte y a su cuerpo de delegados
para las batallas que se vienen.

Jorge Morinigo,  Delegado de la línea C

Campaña de los trabajadores en el  subte

¿Cuál es tu valoración de lo que
se conquistó con esta lucha?

Es un triunfo enorme, y un
paso más para seguir peleando
por nuestro sindicato. Logramos
el reconocimiento y la inmuni-
dad de los 82 delegados de base
y de los 13 miembros de la
Comisión Directiva. Algo inédi-
to. Además conseguimos algo
esencial: ahora los representan-
tes de la Asociación Gremial de
Trabajadores de Subte y
Premetro son los que deben ser
recibidos para negociar ante
cada reclamo laboral. O sea, que
para acordar condiciones colec-
tivas de trabajo, Metrovías y el
Ministerio deben citarnos a no-
sotros. Todo esto no lo teníamos
con la simple inscripción gre-
mial.

Este triunfo demuestra que
este gremio se está haciendo
“desde abajo”, porque logramos
lo más importante, que es el
derecho de los trabajadores a
poder representar y  ser repre-
sentados legítimamente. No
peleamos por un simple papel,
sino por la libertad y la demo-
cracia sindical, para poder de-
fender nuestros derechos. Y
creo que a partir de ahora esta-
mos en mejores condiciones
para hacerlo.

Todo esto tiene una magni-
tud impresionante, porque en
esta pelea logramos el principal
reconocimiento, que es el de la
voluntad de la base. Y eso es
algo muy diferente a lo que
plantea la ley del modelo sin-
dical vigente. Nuestra lucha
tuvo un alcance muy grande, y
el paso que dimos no siguió los
pasos normales de la ley, sino
que arrancamos por lo más sig-
nificativo.
¿Por qué crees que
pudieron dar este paso?

Porque los traba-
jadores del Subte en
asamblea así lo deci-
dieron. Y por la enor-
me lucha que dimos.
Fue una decisión de
conjunto, allí se ela-
boró el plan de lu-
cha. La asamblea, in-
sisto, es lo fundamen-
tal. Ella define cada
paso a seguir y cada
decisión a tomar, no
se trata sólo de la opi-
nión del Cuerpo de
Delegados. Con este
método mantuvimos
firme la unidad entre
todas las líneas, ga-

Habla Néstor Segovia
rantizando el paro y enfrentan-
do los atropellos de la patota de
la UTA. Con esas medidas lo-
gramos respon-sabilizar al Mi-
nisterio y al Gobierno, que an-
tes no nos querían recibir.

Así, el paro se convirtió en
una herramienta fundamental.
Durante el paro de 12 horas la
patota fue un fracaso, todo el
mundo se dio cuenta de lo que
realmente eran. Y durante el
paro de 24 horas, quisieron
amenazarnos declarando al sub-
te como “servicio esencial” y
tampoco les dio resultado. Cada
paro fue muy exitoso, sólido y
con una enorme adhesión de la
base.

Además fue vital el apoyo y
solidaridad de otros sectores que
se acercaron a apoyar. La fuerza
que hizo el MST en la estación
Constitución fue muy impor-
tante.
¿Nos explicás que pasó en las
asambleas posteriores a la firma
del acta?

La mayoría de la gente en el
Subte la aceptó y la vio como
un triunfo. Sólo un sector de
tráfico de la línea B votó en con-
tra. Pero incluso en esa línea,
que fue donde hubo más dudas,
la mayoría de los otros sectores
votaron apoyar el acta, en con-
sonancia con las demás líneas.
En el Taller Constitución, don-
de yo trabajo, fue por unanimi-
dad, y había un clima de feste-
jo en muchos lugares. Es que el
triunfo es muy concreto: de “ex”
delegados, pasamos a ser los
delegados legítimos. Por eso la
UTA salió muy enojada a cues-
tionar el acta, porque los deja
fuera de juego en el Subte.

Entrevistó: Carolina Dome
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trabajo, el ingreso a Metrovías de
los trabajadores de las tercerizadas,
muy buenos acuerdos salariales y
de condiciones de trabajo. Y que
la base de esas conquistas han sido
las asambleas, las discusiones de-
mocráticas y las decisiones toma-
das entre todos, que le dan fuerza
a las mismas cuando se plasman
en paros u otras medidas de lu-
cha. Y que esto es lo opuesto al
método de la patota, a las decisio-
nes tomadas solo por el “secreta-
rio general” o los “cuerpos orgáni-
cos” siempre en acuerdo con la
patronal y el gobierno, como hace
la UTA y la burocracia sindical.

Desde hace dos meses, los tra-
bajadores del Subte comenzaron un
plan de lucha, con paros progresi-
vos, exigiendo al gobierno nacional
y al ministro Tomada, que se reco-
nozca al nuevo gremio y se otorgue
la inscripción gremial. En estos
meses, hubo incluso fallos de la jus-
ticia a favor del nuevo gremio, que
fueron apelados por el ministro,
postergando el reconocimiento del
sindicato del Subte.

Y fueron los últimos dos paros,
de 12 y 24 horas, y la firme deci-
sión de seguir con 48 horas si hacía
falta, los que lograron comenzar a
quebrar la resistencia del gobierno,
y derrotar el frente de este con
Metrovías y la burocracia de la UTA.
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Contra la patronal, la burocracia y el gobierno

Triunfazo de los trabajadores del subte

Vamos a reconstruir
el Comedor “La Viandita”

A las 22,30 hs. del jueves 26 de noviembre, los representantes del cuerpo de delegados del
Subte, encabezados por Néstor Segovia, bajaron del Ministerio de Trabajo y se fundieron en
un emotivo abrazo con sus compañeros que los esperaban desde hacía horas. El ministerio y la
empresa se vieron obligados a firmar algo impensado hace pocos meses. Tomada y Metrovías
que les decían “ex -delegados” y se negaban a reconocerlos, firmaron el reconocimiento a todos
los delegados, a las autoridades provisorias del nuevo sindicato y rubricaron un acta con la
misma Asociación Gremial de Trabajadores del Subte y Premetro, que decían “que no existía”.
Un triunfazo de la lucha que potencia y fortalece la pelea por el nuevo gremio, y por un
nuevo modelo sindical democrático y de lucha.
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En cada una de las líneas
se percibe un clima de
triunfo, lo que ha sido

ratificado en las asambleas reali-
zadas. Sin embargo, PO y PTS,
corrientes carentes de sensibili-
dad alguna para las necesidades
obreras, se ubican equivocada-
mente.

El Partido Obrero, cuya ubi-
cación ha sido completamente
marginal durante toda esta pelea
(confirmando su retroceso cuali-
tativo en el movimiento obrero
en general), de la mano de la plu-
ma de Pitrola ha escrito en Pren-
sa Obrera Nº 1.110 y en comu-
nicados publicados en su web
barbaridades alejadas de la reali-
dad e interpretaciones capciosas
para denostar el acta que refleja
el logro de los trabajadores. Vea-
mos.

Primera falsedad: coincidien-
do con la argumentación del go-
bierno y lo difundido en varios
medios de prensa, que quieren
minimizar lo conseguido para
disimular el golpe recibido, para
ellos el acta se reduce a una “per-
versa maniobra política para me-
terlos en una "paz social" tipo K.”
. Cuando en el punto 4 se lee con
toda claridad y sin letra chica al-
guna que el compromiso es de no
realizar medidas por un año “por
cuestiones intersindicales”, es
decir con la UTA, lo que implica
reconocerlos en igualdad de con-
diciones que era lo que exigían
los trabajadores, sabiendo tanto
ellos como el gobierno y la em-
presa que en la práctica ello sig-
nifica que son los 82 delegados
combativos los que tienen la real
representatividad y la existencia
genuina en el subte. Y “por cues-
tiones intrasindicales”, es decir un
supuesto no planteado de un con-
flicto entre ellos mismos.
Taxativamente no hay “paz social”
ni tregua alguna para las luchas
reivindicativas, pudiendo parar
cuando lo decidan por salario,
condiciones de trabajo, etc.

PO y PTS funcionales a la burocracia

En la vereda de enfrente de los

Lo que los trabajadores del subte consideran un categórico triunfo, para PO y PTS es poco menos que una traición.
Una vez más se ubican en la vereda de enfrente de los trabajadores y el activismo combativo con una actitud

destructiva hacia el proceso de nueva dirección y funcional a la burocracia sindical.

Guillermo Pacagnini
Coordinador de la Corriente
Sindical del MST

Segunda falsedad: “es lo
opuesto al reconocimiento del
sindicato” (…) “El eje de la ma-
niobra es un paquete de supues-
tas concesiones que elude la sim-
ple inscripción del nuevo sindi-
cato” (…) “aceptan gato por lie-
bre…. es una salida trucha” (…)
“No existe tal figura jurídica”.
Detrás de esta argumentación de
seudoabogado, el PO intenta des-
conocer un hecho monumental:
que los trabajadores le impusie-
ron al ministerio y la empresa el
reconocimiento de la totalidad de
los delegados, incluso los que no
tenían fueros previos; que obli-
garon a explicitar que tienen to-
das las funciones para la repre-
sentación colectiva y hasta reco-
nocer a la comisión directiva de
un sindicato con nombre y ape-
llido al que pretendían descono-
cer. El árbol de la inscripción gre-
mial (a la que explícitamente los
compañeros del subte no renun-
cian por cierto), y su brote de
legalismo, le impide ver a Pitrola
el panorama de conquistas y lo-
gros que impusieron los trabaja-
dores con su correlación de fuer-
zas, no sólo organizativas sino
abriendo la discusión por una
serie de reclamos muy sentidos
por los trabajadores. Si uno si-
guiera al pie de la letra el razo-
namiento legalista, adaptado a lo
establecido por el régimen y el
apego a la reaccionaria ley 23.551
que está demostrando el PO, po-
dríamos decir que se equivocan
completamente: lo explicitado en
el acta, que resume lo arrancado
por la lucha, suma más conquis-
tas que las que establece a letra fría
una simple inscripción gremial.

Tercera falsedad: “El recono-
cimiento de hecho del cuerpo de
delegados, bajo la difusa ‘tutela'
de Tomada, no representa nada,
pues ese reconocimiento se im-
pone en los hechos, cotidiana-
mente, por medio de la lucha”.
Con esta afirmación, Pitrola cer-
tifica la marginalidad del PO res-
pecto del proceso del subte y la
total insensibilidad respecto de
los problemas concretos de los
compañeros. ¿Acaso no saben que
producto de esta dura lucha y al
no venir siendo reconocidos hay
delegados a los que llevan descon-
tados varios sueldos acumulados,
que hay decenas de compañeros
sancionados, que la empresa se

vino negando a recibir a los dele-
gados? Pasar de ser “ex delegados”
a tener reconocimiento pleno, así
sea por medio de un convenio de
empresa, forma jurídica (que sí
existe, muy a pesar de Pitrola) a
la que el gobierno debió apelar
para poder responder a esta lu-
cha que se profundizaba y le ha-
bía creado una crisis descomunal,
la diferencia entre el día y la no-
che. Y así lo han valorado los tra-
bajadores en su inmensa mayo-
ría que votaron democráticamen-
te salir a esta pelea y aceptar este
logro fundamental en una lucha
que sigue.

El PTS reproduce similares
argumentos y -a diferencia del
PO que carente de todo escrú-
pulo plasma por escrito sus ca-
lumnias- salvo algunos comuni-
cados ni siquiera se anima a tra-
ducir al papel en toda su dimen-
sión la artera campaña que hace
correr por abajo y por afuera del
subte diciendo que los trabaja-
dores “tienen las manos atadas”
por una supuesta paz social. Y de
manera infantil e irresponsable,
apelan una vez más al
divisionismo, como antes lo hi-
cieron en Kraft, acusando a la
mayoría de los delegados de “fir-
mar sin consultar”, lo cual es una
burda mentira ya que hubo un
amplio debate en la base de la
pelea política que estaba en jue-
go, las propuestas y contrapro-
puestas que se fueron elaboran-
do antes de las negociaciones
definitorias y luego el acta fue
colocada a consideración de to-
dos los compañeros en asambleas
e incluso consultas complemen-
tarias. Es evidente que falsifican
la realidad con la intención de
esconder el resultado contunden-
te de la inmensa mayoría de los
trabajadores que han aprobado el
acta. En todas las líneas y talle-
res, incluida la mayoría de las
asambleas de la línea B. Y le die-
ron la espalda a sus delirantes
propuestas.

Algunas conclusiones

Ambas corrientes que saltan
del sectarismo al oportunismo
según las circunstancias, tienen
un común denominador: se or-
denan por sus necesidades de
aparato y desprecian completa-
mente las necesidades de los tra-
bajadores. Consecuentes con ello,

y con el agravante de hacerlo en
medio de la lucha, atacan al com-
pañero Segovia con artículos ca-
lumniosos como el del Prensa
Obrera Nº 1.109, ponen en duda
el atentado contra su familia como
dejó entrever el PTS, bombardean
la necesaria unidad del cuerpo de
delegados frente a la patronal, la
burocracia y el gobierno y ahora
se colocan en la vereda de la buro-
cracia de la UTA que ha salido
furibunda contra el acta.

Una vez más el PO demues-
tra el histórico carácter
pequeñoburgués y nada obrero de
su dirección y la orientación con-
secuente con esa esencia que le
imprimen a su partido, que tie-
ne como práctica bastardear toda
construcción donde no tienen
alguna injerencia que apetezca
sus ambiciones de aparato. Y,

cada vez que tienen alguna inci-
dencia, desarrollar prácticas bu-
rocráticas y aparatistas que los
hace retroceder, como sucedió en
el propio subte.

Y el PTS ratifica también su
esencia estudiantilista de la cual,
por más que hayan proletarizado
algunos compañeros, no logran
desprenderse. Muy por el contra-
rio, siguen presa del infantilismo
y los métodos burocráticos y
divisionistas de todo lo que no
puedan controlar.

Este apego notable a las prác-
ticas del viejo modelo sindical
burocrático debe ser un alerta
para el nuevo activismo luchador
que, en función de la pelea por
una nueva dirección que promue-
va y practique un nuevo modelo
sindical democrático, deben re-
pudiar esos métodos y política.

Afiche ferroviario
contra los juicios

trabajadores y la democracia sindical
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¿Por  qué fue preso Zanola?
El pasado lunes el juez

Oyarbide ordenó su detención,
la de su esposa y cinco personas
más, entre ellos el empresario far-
macéutico Lorenzo. También
Acosta, el ex -funcionario del
Ministerio de Salud del gobier-
no de Scioli. Esta causa se inició
a raíz de la denuncia que realiza-
mos desde la Comisión Gremial
Interna. Fue recolectada con  es-
fuerzo y paciencia, con informa-
ción que nos hicieron llegar pa-
cientes, profesionales y trabaja-
dores de la obra social.

¿En que consistían las denuncias?
Hace tiempo muchos pacien-

tes, en especial enfermos
oncológicos, notaban que los
medicamentos que les suminis-
traban en el Policlínico Banca-

Un hecho histórico

Zanola preso
Luego de 30 años en el poder, Juan José Zanola
termina preso por adulteración de medicamentos
y jefe de una asociación ilícita. Hablamos con
Daniel Mercado, delegado general, miembro de
la Comisión Gremial Interna del Banco Nación
y candidato por la lista 9 opositora al zanolismo.

rio no surtían efecto y su salud
se deterioraba paulatinamente.
La cantidad de denuncias nos
llevó a presumir que la medica-
ción era adulterada. Junto con
esto se descubrió que el provee-
dor de estos medicamentos era
un empresario conocido por ha-
cer negocios con la salud. Todos
lo elementos recolectados deja-
ron a la luz  un siniestro entra-
mado en la cual el “negocio” de
Zanola y su entorno era sumi-
nistrar medicación trucha y po-
ner en riesgo la vida de miles de
pacientes.

Este macabro proceder fue
rápidamente tomado por los
medios de difusión y provocó
una amplia condena social por
lo que la justicia tuvo que ac-
tuar y detener a Zanola y sus
secuaces.

¿Por qué crees que un burócrata
como Zanola termina en la
cárcel?

Creo que esto es parte de la
decadencia del viejo modelo sin-

dical, de dirigentes ricos y traba-
jadores pobres, como todos los
burócratas de la CGT tanto sean
“gordos” como “moyanistas” en
este acaso agravado por jugar con
la salud y vida de cientos de tra-
bajadores. No puede ser que una
obra social que fue modelo en
toda Latinoamérica  hoy sea co-
nocida como la obra social de la
muerte. Zanola se hizo rico trafi-
cando con la salud, otros como
Palacios de la UTA tuvieron que
huir a Miami porque no pueden
justificar su patrimonio. Es hora
de terminar con este modelo sin-
dical.

¿Cómo repercute la situación de
Zanola y las elecciones truchas de
Secretariado Nacional?

Nosotros en su momento
denunciamos y desconocimos
las elecciones convocadas por el
zanolismo, no solo por la fra-
gante adulteración de padrones,
sino también porque tenía la fi-
nalidad política de buscar in-
munidad gremial frente al

avance de la investigación por
las denuncias realizadas. Cabe
destacar que estas elecciones el
99 % de los trabajadores ban-
carios rechazaron con su abs-
tención esta maniobra. Punto
aparte merece la vergonzosa ac-
titud del Ministro de Trabajo
Tomada y sectores del gobier-
no y la CGT, que avalaron esta
farsa. A pesar de esto hoy pode-
mos decir que Zanola esta pre-
so y los bancarios festejamos.

¿Cuál es la situación de la
Bancaria actualmente?

Desde un primer momento
nosotros afirmamos que Zanola
tomó por asalto el sindicato: re-
pudiado por la base y condena-
do socialmente era imposible que
Zanola ganara las elecciones sin
fraude y sin el apoyo del gobier-
no. Al almuerzo de festejo acu-
dieron Moyano y el diputado K
Carlos Kunkel. Hoy con Zanola
preso nuestra exigencia es que se
convoquen a nuevas elecciones
con padrones depurados y con

una junta electoral donde estén
representados todos los sectores
que garanticen la transparencia de
las elecciones. Si bien se avanzó
en la investigación no podemos
confiar en la justicia por lo cual
deberemos ser los trabajadores
movilizados los que recuperemos
un sindicato y una obra social que
se pongan al servio de los banca-
rios y no de los dirigentes
corruptos.

¿Es posible cambiar el sindicato?
Más que una posibilidad es

una necesidad de los trabajado-
res cambiar este viejo modelo
sindical por uno que sea el fiel
reflejo de las distintas expresio-
nes de pensamiento de los tra-
bajadores en forma pluralista,
democrático en la consulta per-
manente a sus bases y que pe-
leen por salario, condiciones dig-
nas de trabajo y por la recupera-
ción del convenio bancario hoy
entregado por la burocracia
zanolista.

Entrevistó: Gustavo Ferreira

Daniel Mercado

En el curso del ciclo Marxismo
2009, fuimos invitados por los compa-
ñeros del PTS a participar del panel
“Tareas y desafíos del movimiento obre-
ro hoy”.

En un clima fraternal, se desarrolla-
ron importantes debates que hacen a
cuestiones de implicancia no sólo ideo-
lógica sino práctica, habida cuenta del
desarrollo de un proceso de nueva di-
rección sindical y del protagonismo de
la izquierda en el mismo.

Me tocó representar al MST en di-
cho panel con Néstor Pitrola del PO,
José Montes y Christian Castillo del
PTS y G. Sánchez de IS. Sólo voy a
referirme a algunas de las principales
conclusiones del mismo desde nuestro
punto de vista.

Nuestro planteo partió de colocar
tres desafíos en una coyuntura signada
por la irrupción del movimiento obre-
ro, un activismo combativo y una pers-
pectiva hacia mayores confrontaciones

en la lucha de clases y mayor crisis para
los de arriba. En primer lugar, el apoyo
a las luchas y para ello la mayor con-
fluencia de la izquierda, para potenciar
y ampliar al máximo la solidaridad para
que se ganen. En segundo lugar la ne-
cesidad de poner en pie una nueva al-
ternativa anticapitalista, amplia y uni-
taria de la izquierda política y social, una
nueva izquierda para potenciar los con-
flictos y para disputar en el terreno po-
lítico a las distintas variantes burguesas
y de centroizquierda. Y en tercer lugar,
tema en el que centré mi exposición, el
impulso al proceso de recambio sindi-
cal, de surgimiento de una nueva direc-
ción postulando y practicando un nue-
vo modelo sindical democrático donde
decidan los trabajadores. Haciendo hin-
capié en la pelea del subte –paralela-
mente al debate se estaba desarrollando
en el ministerio de trabajo la negocia-
ción decisiva- como paradigmática al
cuestionar el modelo burocrático en sus
tres pilares: a) la regimentación por par-
te del estado, ya que los trabajadores del

subte se autodeterminaron y resolvie-
ron marchar hacia un sindicato propio
como una referencia por la positiva de
importantes aspectos del modelo alter-
nativo a construir; b) el verticalismo, ya
que todo se resuelve en asamblea y con-
sultando a la base; c) el imperio del pen-
samiento único, ya que en el subte con-
viven distintas expresiones en el cuerpo
de delegados, reflejando la diversidad
de opinión existente entre los trabaja-
dores. No fue casual el cuestionamiento
a este proceso por parte de las otras co-
rrientes participantes, ya que en su acti-
vidad cotidiana reproducen aspectos de
esos pilares del viejo modelo burocráti-
co y en sus exposiciones lo ratificaron
con creces. Sobre todo en lo atinente al
balance de lo actuado en ferroviarios,
los SUTEBA de oposición y más re-
cientemente Kraft. Con un claro común
denominador: la causa del retroceso en
estas experiencias habría que buscarla
exclusivamente en factores objetivos, ex-
ternos, por ello no se percibió el menor
espíritu autocrítico de ninguna de estas

corrientes que tuvieron responsabilidad
en servirle en bandeja a la burocracia
espacios conquistados para que, pese a
su debilidad, recupere terreno.

El compañero Pitrola planteó que
no tenía sentido el debate sobre el mo-
delo, que el único “nuevo modelo” era
el de la CTA. Pero fue claro en su cul-
to al pensamiento único al decir que
era equivocado plantear una lista de
unidad en Kraft con una corriente
traidora como la CCC o en el subte
con el sector de Beto Pianelli. Antici-
pando la campaña que están desple-
gando en la vanguardia obrera para
denostar el triunfo del subte, sencilla-
mente porque no tienen injerencia en
ese proceso.

Los compañeros del PTS eludieron
toda responsabilidad en la división de
la dirección de Kraft, por la política
divisionista tanto de la CCC como de
ellos, al negarse a hacer una lista unifica-
da, motivo por el cual hoy los trabaja-
dores están mucho más débiles, después
de tremenda y heroica lucha, para rein-

corporar a los despedidos y la patronal
envalentonada.

Y el compañero de IS no solamente
eludió toda responsabilidad de su co-
rriente en las derrotas ferroviarias, sino
que reivindicó explícitamente que se
realicen los acuerdos con la patronal
antes de consultar a la base, que se con-
formen las listas sin apelar a consultas
por sector e integrando a los distintos
sectores representativos de los trabaja-
dores.

Sin dudas el debate tuvo otros án-
gulos, pero dominó la discusión alrede-
dor del modelo sindical. Porque no bas-
ta con recuperar un cuerpo de delega-
dos o una interna con la tremenda im-
portancia que ello tiene, ya que no hay
garantías de que esa conquista luego re-
troceda si no se lleva a la práctica una
democracia sindical genuina y se traba-
ja integrando la diversidad de expresio-
nes existentes. La lucha es por una nue-
va dirección con un modelo sindical al-
ternativo donde los trabajadores real-
mente decidan.

Polémica de la izquierda en el Bauen

Conclusiones de un debate
Guillermo Pacagnini

Zanola y Cristina. Amigos son los amigos.
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Hoy los medios de comuni-
cación reflejan la preocu-

pación por las numerosas provin-
cias que tampoco este año pudie-
ron no cumplir con los 180 días de
clases. El ministro nacional de Edu-
cación, Sileoni y Walter Grahovac,
ministro provincial y ex dirigente
Celeste de UEPC y de CTERA,
plantean que los culpables somos los
docentes; cuando los únicos respon-
sables son ambos gobiernos al man-
tener presupuestos insuficientes y
sueldos de miseria.

Por esto, el 2009 nos encontró
recorriendo un proceso de lucha
que se inició hace meses y va a se-
guir. Los docentes de Córdoba plan-
tamos y demostramos en numero-
sas acciones (asambleas, paros,
marchas y cortes zonales) que no
estamos dispuestos a que el gobier-
no descargue la crisis sobre nues-
tras espaldas y la educación de nues-
tros chicos.

Lo conseguido y lo que falta

Las asambleas departamentales
aprobaron por mayoría aceptar la
última propuesta del gobierno: $350
no remunerativos por única vez, por
cargo y $200 para los jubilados. La

Docentes Córdoba
Balance de la lucha

Celeste intentó maniobrar para que
la aceptación saliera sin condiciona-
mientos, pero lo cierto es que los
mandatos planteaban con fuerza el
“no inicio” 2010 al no haber un ver-
dadero aumento, junto a un duro
cuestionamiento a la conducción por
su accionar dilatante y cómplice del
gobierno de Schiaretti.

Esto muestra que ya ningún do-
cente duda de la responsabilidad que
tienen Monserrat, Carmen
Nebreda -diputada K y dirigente de
UEPC- y demás dirigentes Celestes
en no lograr una oferta más acorde
a nuestras necesidades, ya que hi-
cieron de todo para frenar nuestra
movilización, levantando paros y
acatando la conciliación.

Por eso, lo más positivo de esta
lucha fue la conformación del espa-
cio “disidente”, que logró mantener
la discusión en las escuelas y la
movilización en las calles, con mar-
chas de antorchas y asambleas ma-
sivas. Fue este proceso genuino de
las bases y no la conducción de
UEPC, el que logró que el gobier-
no reabriera la discusión salarial y
aumentara sus propuestas de $100
a $200 y luego $350. A pesar de ser
insuficiente, no es menor haberle

“arrancado” eso al gobierno, con-
siderando un marco nacional con
luchas duras en varias provincias,
sin que se lograran aumentos. Otra
responsable es la cúpula Celeste de
CTERA al darle la espalda a los
reclamos de los docentes del país.

El nuevo proceso de
movilización de las bases

Demostramos que estamos dis-
puestos a pelear a pesar de nues-
tra conducción. Por eso, el año que
viene nos tiene que encontrar nue-
vamente en las calles y organiza-
dos. En base a la experiencia de
los “disidentes” o autoconvocados
de Córdoba y otras expresiones de
rebeldía en Catamarca o Buenos
Aires, es importante mantener y
profundizar la discusión sobre
cómo dar pelea por recuperar las
entidades gremiales, para que sean
las bases quienes tomemos las de-
cisiones y podamos así defender
nuestros derechos, avanzando en
nuestras conquistas.

Los debates de las pasadas
asambleas marcan que el 2010 nos
encontrará nuevamente en las ca-
lles. Por eso debemos volver a los
cortes zonales y articular los deba-

tes en las escuelas para construir
una herramienta unitaria, democrá-
tica y con la fuerza del conjunto.

Para que este nuevo proceso de
movilización siga madurando, to-
dos debemos bregar por una ver-
dadera democracia y no caer en
nuevos autoritarismos que algunas
agrupaciones suelen ejercer. Exis-
ten incluso fuerzas de izquierda
como el PO en la lista Fucsia, que
“pregonan” la democracia sindical,
pero terminan utilizando las asam-
bleas como una vía para “bajar lí-
nea”, reproduciendo vicios de la
burocracia que dicen combatir.

Desde Alternativa Docente en la
Lila, levantamos un nuevo modelo
sindical, que tiene como referencia
la pelea del Subte donde, con uni-
dad y fortaleza, lograron avanzar en
organizarse como consideren. Es
importante desarrollar un espacio en
el que todos los que peleamos por
un gremio combativo y democráti-
co nos sintamos contemplados, a
pesar de los matices que podamos
tener. Cambiar nuestro gremio es
una pelea indispensable y posible,
pero para darla necesitamos la más
amplia unidad y movilización.

Alternativa Docente,

La docencia bonaerense se
pronunció, parando masiva-

mente junto a todos los estatales,
por la necesidad de un inmediato
aumento salarial y por poner lími-
tes a la política educativa de los K,
que mantiene los núcleos centrales
de la Ley Federal y ha sumido en
una crisis crónica a la educación.

A pesar de esta disposición a la
lucha no hemos podido conseguir
un nuevo aumento en esta mitad
de año. Esto se explica por la acti-
tud cómplice con los gobiernos
nacional y provincial de la conduc-

Provincia de Buenos Aires: XXIII Congreso de SUTEBA

Otra vez, de espaldas a la docencia
ción Celeste que reaccionó tardía-
mente con paros aislados, sin
progresividad y decididos burocrá-
ticamente. Son responsables, junto
a los demás dirigentes del Frente
Gremial (FGD), de que lleguemos
a marzo con salarios de miseria.
Tampoco se peleó en defensa del
IPS, degradando fuertemente la de-
mocracia sindical.

Actitud que se vio reflejada en
el XXIII Congreso de SUTEBA
donde, al discutir la Memoria de lo
actuado, reivindicaron las leyes edu-
cativas del gobierno y omitieron
toda referencia a la lucha salarial.
Por eso terminamos el año con bron-
ca. Con una experiencia que debe-

mos tener presente el próximo año
para organizar el “no inicio” y no
dejar en manos de un puñado de
dirigentes las decisiones.

Para que seamos los docen-
tes los que decidamos cuánto
queremos de aumento y cómo
queremos luchar. Resolviendo en
asambleas si aceptamos o no lo
que ofrece el gobierno. En Cór-
doba,  cuando los dir igentes
claudicaban y los maestros no
eran escuchados, se organizaron
para mantener e l  reclamo y
arrancaron un aumento mayor.

En ese camino, las seccionales
de oposición como Quilmes, Ba-
hía Blanca, Marcos Paz, Berazate-

gui y Escobar, presentamos una pro-
puesta unificada al Congreso, cues-
tionando lo actuado por la conduc-
ción provincial. Allí decimos que en
el marco de una crisis mundial que
pretenden descargar sobre los tra-
bajadores, el gobierno K propicia
volver al FMI, pagar a los bonistas
y al Club de París. Pero esos fondos
deben destinarse a las necesidades
populares, entre ellas la educación.

La política K ha convalidado
la fragmentación educativa y
agravado las condiciones de tra-
bajo y aprendizaje. Lamentable-
mente la Celeste, al abrazar como
suyas las leyes del gobierno es
corresponsable de esa situación.

Por eso se rechazó la política gre-
mial oficial, planteando la participa-
ción democrática de los docentes des-
de las escuelas hacia la organización
gremial y no la delegación de las deci-
siones en una cúpula dirigente.

Cuestionando las paritarias por
el salario del 2010 cuando estamos
en conflicto por un aumento en el
2009. Exigiendo que se unifiquen las
luchas provinciales con acciones de
CTERA. En ese marco fue positivo
que el Congreso se pronunciara por
el apoyo al reclamo de los trabajado-
res del Subte y en solidaridad con
Néstor Segovia y su familia. Un ejem-
plo de pluralidad y democracia que
dista de lo que ocurre en SUTEBA.

Los últimos meses del 2009
volvieron a encontrar a los

docentes santafesinos luchando por
salario, jubilación y viviendas. A
pesar que el gobierno de Binner sólo
ha respondido a la última de estas
cuestiones, fue importante parar y
movilizarse para ir “calentado los
motores”, ya que el 2010 será de
lucha.

A caballo de la promesa de dar dos
paritarias anuales para discutir salario,
la conducción Celeste “hizo la plan-
cha”. Pero, al esfumarse la segunda
paritaria, la presión de las bases llevó a
la dirección provincial a los masivos

Docentes Santa Fe

Un paso adelante que nos fortalece
paros en octubre y noviembre.

La lucha –que se mantuvo hasta
la finalización de las clases- fue por
aumento salarial, jubilación con 25
años de aportes y con el 82% mó-
vil, y por vivienda digna. Hubo ver-
daderos parazos con una adhesión
total. Pero también grandes movi-
lizaciones como la del 21/10 en
Rosario, donde se coordinó con
ATE, los obreros de la ex Mahle y
los portuarios. O como la de casi
10.000 docentes de Amsafe y
SADOP el 5/11.

La lucha hizo que se abriera la
preinscripción a unas 200 unidades
para docentes titulares de pública y
privada de Rosario y Santa Fe. Un

paso adelante, que muestra que la
única manera de avanzar es luchan-
do. Con respecto a salario y jubi-
lación, el gobierno de Binner no
dio respuesta satisfactoria.

Comienza a verse que el gobier-
no del “falso socialista” Binner no
es muy diferente a los del PJ. Y su
política para los trabajadores es
hacerles pagar la crisis. Por eso no
debemos confiar en sus promesas
como la segunda paritaria… Ne-
cesitamos una dirección provincial
consecuente y que no le haga el jue-
go al gobierno. Y mantener intacta
la capacidad de movilización y lu-
cha de los maestros santafesinos,
de cara al no inicio del 2010.

Guillermo García

Cristian Del Greco
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Esto lo expresó en un co
municado que repartió
el 27 a todos los traba-

jadores diciendo: “Kraft Foods Ar-
gentina informó a las autoridades
del Ministerio que no reincorporará
a ninguno de los trabajadores que
han sido despedidos con causa, en
virtud de su participación en los he-
chos de violencia e intimidación ocu-
rridos desde el 3 de julio en adelan-
te, y declinó la instancia adminis-
trativa. Esto significa que la empre-
sa da por finalizada la etapa de dis-
cusión y negociación ante el Minis-
terio de Trabajo. De ahora en más,
cada una de las personas despedidas
podrá optar por las correspondientes
acciones judiciales, si lo consideran
pertinente”.

Ante esta brutal y descarada
provocación de la empresa, es más
necesaria que nunca la unidad de
todos los trabajadores, y la dis-
cusión masiva y democrática de
las acciones que puedan torcer
esta decisión patronal.

Unidad para enfrentar el
nuevo ataque patronal

Durante todo el desarrollo de
la heroica lucha de los trabajado-
res de Kraft, desde el MST fui-
mos muy críticos de los dos sec-

Kraft/Terrabusi

Enfrentar la nueva provocación patronal
El pasado 25 se realizó una nueva audiencia en el Ministerio de Trabajo. Tras 12 horas de reunión, los funcionarios

siguieron hablando de “exhortos e intimaciones”. La empresa volvió a mostrar su cara negrera y represiva.

Carlos Ugarte tores que estaban en la conduc-
ción de la interna. Porque ayuda-
ron a dividir a los trabajadores de
adentro con los de afuera, debili-
taron la lucha e hicieron públi-
cas las discusiones al interior de
la interna. Y criticamos también
la firma del acta que dejó 53 com-
pañeros en la calle.

Ante las nuevas elecciones de
comisión interna, la CCC y el PTS
se dividieron en dos listas. Por po-
cos votos surgió una interna enca-
bezada por el compañero “Poke”
Hermosilla. Los compañeros de la
CCC mantienen carpas en la puerta
y los del PTS impulsan reuniones
fuera de fábrica, y todos los días si-
guen los pases de facturas y las crí-
ticas entre los dos sectores. Esto no
puede seguir así. La patronal se si-
gue envalentonando si ve a los tra-
bajadores divididos. Ahora se nie-
ga a reincorporar más despedidos,
y está robotizando líneas con la po-
sibilidad de que haya nuevos des-
pidos a fin de año. Y la justicia cita
al compañero Alfonso, de la vieja
interna, para quitarle sus fueros y
despedirlo. Y van a querer hacerlo
con todos los anteriores delegados.
¡No hay que permitirlo!

Necesitamos más que nunca la
unidad de todos los que queremos
enfrentar a la empresa y a sus planes.

En pocos días se van a realizar

la elección de delegados por sec-
tor. Hay que lograr que el sindi-
cato y el Ministerio de Trabajo,
avalen esta elección. Hay que exi-
gir al ministerio que envíe
veedores, para que los delegados
que surjan tengan derechos y
puedan actuar como tales.

Hay que evitar que se siga des-
granando la lucha de los despe-
didos y los compañeros arreglen
de a uno con la empresa. Hacer
una asamblea unitaria de todos
los despedidos, sin excepciones,
y votar entre todos los pasos a dar.

Retomar la lucha con
medidas masivas

La semana pasada se realizó
un nuevo corte de Panamerica-

na, con los trabajadores despe-
didos y las organizaciones que se-
guimos apoyando.  Hay que pre-
parar uno más fuerte, más con-
tundente, con más compañeros.
Ayer se quemaron gomas en la
puerta y se hizo una fuerte
batucada en el turno tarde. Hoy
marchamos del Obelisco al mi-
nisterio. Son medidas importan-
tes pero no alcanzan.

Hay que hacer asambleas ma-
sivas, con la mayor cantidad po-
sible de compañeros, para discu-
tir y decidir entre todos, sin pa-
ses de facturas,  la continuidad de
la lucha. Si la empresa nos ve di-
vididos, y cada uno por su lado,
va a seguir adelante con su plan
de despidos.  No se puede seguir

El jueves 26 de noviem-
bre, el Movimiento Es
tibadores de Pie recien-

temente fundado en la provincia
realizó un actazo en el auditorio
del sindicato de Luz y Fuerza de
Rosario.

Es que desde hace pocos me-
ses, el movimiento dio sus pri-
meros pasos en Rosario y ahora
ya se extendió a distintos puer-
tos de la provincia.

Más de 400 jubilados y tra-
bajadores portuarios llegados des-
de distintos puntos fueron cor-
tando las calles de la zona y fi-
nalmente colmaron el auditorio.

Ya quedo atrás ese momento
en que los primeros jubilados
portuarios de Rosario se acerca-
ron al movimiento para conocer-
lo y dar sus primeros pasos. Hoy
hablamos de un movimiento
asentado fuertemente en Rosario
y con decenas de compañeros or-
ganizados en la ciudad de Santa

Santa Fé

Los estibadores portuarios se ponen de pie
Fernando Villoslada

Fe y San Lorenzo, otros dos im-
portantes puertos de la provincia.

Son centenares de jubilados
portuarios que reclaman ser inclui-
dos en el decreto de reparación
histórica que les permitió a una
parte importante de los jubilados
del puerto de Buenos Aires volver
a cobrar la jubilación digna que el
menemismo les había negado en

los 90 luego de la privatización
de los puertos. Y trabajadores ac-
tivos que pretenden jubilarse dig-
namente. Es que este decreto, al
día de hoy todavía no incluye a
portuarios del interior. Y no es
casualidad que en esta provincia,
donde los portuarios tienen una
fuerte tradición de lucha, que el
movimiento haya crecido tan ver-

tiginosamente.
Fue emocio-

nante ver llegar
a las columnas
de los distintos
puntos de
nuestra provin-
cia, así como a
la numerosa y
combativa de-
legación de los
compañeros de
Buenos Aires.

Ta m b i é n
participó del
acto una nume-
rosa delegación
de los compa-

ñeros del movimiento de desocu-
pados Trabajo y Dignidad, que
junto a los portuarios de Rosario
vienen solicitando la inclusión en
las cooperativas “Argentina Tra-
baja”. Se hicieron presentes tam-
bién compañeros de la metalúr-
gica Mahle, que aun continúan
luchando por su fuente de tra-
bajo y a los que el Movimiento

Estibadores de Pie de Rosario
acompañó durante su acampe y
el Secretario adjunto de la CTA
Rosario Gustavo Teres.

Luego de disfrutar de la pro-
yección de videos alusivos a la his-
toria del movimiento, la multitud
vibró con los discursos de los com-
pañeros procesados por luchar,
entre ellos Francisco “Pancho”
Montiel, fundador y líder del
movimiento, que cerró el acto
poniendo énfasis en que ahora ya
podemos hablar de un movimien-
to nacional.

Luego de diversos encuentros
zonales, este fue el primer acto
provincial del movimiento y su-
peró todas las expectativas. Aho-
ra, los compañeros se proponen
seguir fortaleciéndose y extender-
se a ciudades portuarias mas pe-
queñas donde el movimiento re-
cién esta llegando. Desde el MST
provincial, comprometemos,
como lo venimos haciendo hasta
ahora, todo nuestro apoyo para
que lo logren.

esperando, ni estando 12 horas en
el ministerio para irnos sin nada.

La nueva interna le ha pro-
puesto a los anteriores delegados
que se sumen a trabajar juntos.
Hay que hacer reuniones de in-
terna abiertas a los viejos delega-
dos y a todos los activistas que
quieran participar, que sean reso-
lutivas y con mandatos de los sec-
tores, para fortalecer la unidad y
encarar la lucha contra este nue-
vo ataque de la patronal.

Y si la empresa vuelve a despe-
dir, esta vez no se puede dejar de
exigir al gobierno que abandone
los “exhortos e intimaciones”, y
declare a Kraft empresa de utili-
dad pública y la estatice bajo con-
trol de sus trabajadores.
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El gobierno se vio obli-
gado a otorgar parte del
reclamo. La fuerza gi-

gantesca de la democracia sindi-
cal, las asambleas masivas, 24
marchas blancas, 4 marchas de
antorchas, más de 100 días de
paros, las actividades hacia la co-
munidad, denunciando la desnu-
trición, la mortalidad infantil, los
paros de la Fesprosa, fueron gene-
rando un enorme movimiento so-
cial del pueblo tucumano en de-
fensa de la salud pública, cuya di-
rección, fueron los trabajadores de
la salud. Esa fuerza y unidad, per-
mitió este triunfo.

El acuerdo

Se firmó el jueves 26 con 3
ministros presentes, el arzobispo
Villalba y los Autoconvocados el
siguiente acuerdo: aumento a la
base de cálculo que era de 250
puntos, de 50 puntos, ($ 30 en
diciembre y $ 20 en enero), pago
por responsabilidad asistencial 20
% a todas las categorías (antes lo
cobraban sólo los médicos), las
categorías más bajas pasarían a
cobrar el mínimo $ 1.490 y sobre
ese sueldo se suma el aumento.

Pase a planta permanente del
personal transitorio (1.500 en di-
ciembre, 1.500 en mayo, y el res-
to 2.200 en 2011. asegurando la
permanencia hasta su efectivi-
zación con igualdad de derechos.
Pase a planta transitoria de los con-
tratados monotributistas.

Tucumán

Triunfo de los Autoconvocados
Después de meses de heroica lucha, el Movimiento de Autoconvocados de la Salud,

logró un importante triunfo político y reivindicativo contra el gobierno de Alperovich.

Se gestionará ante el congreso el
82% móvil jubilatorio y en el Anses
la insalubridad laboral. Devolución
de los días descontados por quite
de colaboración. Se reconoce al
movimiento autocon-vocado y a sus
delegados con derechos gremiales
para negociar en paritarias y parti-
cipar en comisiones mixtas que
monitoreen este acuerdo.

El gobierno se compromete a
no tomar ninguna sanción. Sin
duda este acuerdo es un avance
importante. Luego de meses de
decir no hay plata, el gobierno
tuvo que firmar un aumento sala-
rial, que aunque insuficiente, es
un primer paso positivo. En el te-
rreno de las condiciones labora-
les, es donde el acuerdo es más
favorable, ya que frenó la política
impuesta de precariedad que cer-
cenaba todos los derechos a los
compañeros que trabajan en con-
diciones de esclavitud, sin licen-
cias de enfermedad ni maternidad.

Mientras la Nación reduce el
presupuesto de salud para el 2010
en $ 436 millones, en Tucumán,
el presupuesto de salud subiría en
un 21 %,  en $ 131 millones, otro
logro de esta lucha.

¿Cómo se logró?

Desbordando a las conduccio-
nes de los gremios ATSA, AME
y Sumar, que traicionaron la lu-
cha. Autoconvocándose en asam-
bleas por hospital, coordinando
en la Interhospitalaria los man-
datos de cada delegado, y exten-
diendo la lucha a todos los rin-
cones de la provincia que permi-
tió generar este gran movimien-
to social que enfrentó y debilitó
al gobierno de Alperovich, que

recibió una dura derrota al tener
que reconocer a Autoconvocados
como los legítimos representan-
tes de los trabajadores de la sa-
lud y ceder en la mayoría de los
reclamos. Es una clara victoria
política, que deja una gran ense-
ñanza para el pueblo tucumano
y para los trabajadores del país:
enfrentando el viejo modelo sin-
dical, y construyendo otro mo-
delo nuevo, combativo y demo-
crático, se puede ganar.

Ahora, los dirigentes de
UPCN y ATE, que se negaron a
impulsar un paro provincial re-
claman para su sector el mismo
aumento que Autoconvocados.

También congeló los sueños
reeleccionistas de Alperovich y
embarró sus planes presidenciales.
La monarquía alperovichista que-
dó debilitada y desprestigiada.

La lucha continúa

Quedan lógicos interrogantes,
si se podía conseguir más plata, si
fue correcta la negociación, si ha-
bía que aceptar. Este balance es
un aporte al servicio de desarro-
llar la principal conquista que
tuvo esta pelea: el movimiento
autoconvocado y sus asambleas
con mandato. El desafío es seguir
manteniendo  su unidad  y desa-
rrollar la autoorganización.  En
primer lugar, para garantizar que
se cumpla el acuerdo, participan-
do en las comisiones. En segundo
lugar, para continuar la lucha, por
las reivindicaciones pendientes.

La experiencia de estos meses,
debe servir para corregir errores
y avanzar en la experiencia
autoconvocada. Las asambleas por
hospital y Caps, son la garantía

de mantener viva la lucha, y la
Interhospitalaria y el cuerpo de
delegados son la organización que
hay que desarrollar, debatiendo
sobre la representatividad y pro-
porcionalidad para elegirlos, para
avanzar en el movimiento, y pre-
parar la pelea para el próximo año.

El pueblo tucumano acompa-
ñó masivamente las marchas de

las antorchas. Es el desafío de este
movimiento mantener prendida
la llama de esta lucha que ilumi-
nó el camino de miles que vieron
un ejemplo a seguir, para derro-
tar esta política de hambre, co-
rrupción e impunidad, que
Alperovich como los Kirchner nos
impusieron. Este round lo gana-
mos, la pelea continúa.

 ATSA, fue junto con el go-
bierno otro gran derrotado en
la lucha. No pudo frenar la ma-
rea autoconvocada, que hoy so-
mos reconocidos como los legí-
timos representantes de la salud.

Ante las fraudulentas elec-
ciones de delegados, convoca-
das entre gallos y medianoches,
para el 27-11, se presentó una
lista unitaria autoconvocada en
los grandes  hospitales. La re-
puesta de los dirigentes fue
impedir la inscripción en la
Junta electoral, atacando con
una patota armada a los com-
pañeros que fuimos en tiempo
y forma con la lista opositora,
impidiéndonos el ingreso al sin-
dicato. Este grave hecho, fue
denunciado en una conferencia
de autoconvocados, que repu-

dió el ataque, y se presentó la
denuncia  e impugnación co-
rrespondiente. Esta fue la res-
puesta de un puñado de diri-
gentes, que sólo puede perpe-
tuarse en el poder si impide
hasta lo más elemental, que se
presente una lista opositora y
se pueda votar.

Era una oportunidad para
aprovechar la enorme fuerza y
organización, para derrotar a
este puñado de traidores, de-
bilitar su aparato, y fortalecer
el proceso autoconvocado.

Llamamos a los compañe-
ros que nos organizamos como
oposición a continuar la pelea
y desconocer estas elecciones.

Marta Navarro, delegada
autoconvocada Hospital Centro

de Salud

Asamblea de Autoconvocados

 Elecciones en ATSA

Lita Alberstein

El Colón en Av. de Mayo

Trabajadores y artistas del
Teatro Colón realizaron una
protesta el 25/11 contra el
plan privatizador del
macrismo. Vilma Ripoll estu-
vo junto a ellos. Días atrás
hubo una elección trucha del
director que representa al per-
sonal y el padrón excluía a 400
trabajado-
res. Y 40
bailarines
del ballet
estable fue-
ron intima-
dos a jubi-
larse, fuera
de las nor-
mas legales. Los compañeros
exigen una elección transparen-
te, jubilaciones en fecha y dig-
nas, y aumento salarial. El 2/
12 hacen otra protesta.

No a los despidos en
Crónica

El martes 1º al mediodía, los
trabajadores del diario Crónica
realizaron una marcha a la Plaza
de Mayo, ante el vencimiento de
la conciliación obligatoria en un
conflicto por casi 100 despidos
injustos. El actual dueño del dia-
rio es el Grupo Olmos, vincula-

do a la con-
ducción de la
UOM y de
otros gremios.
El Estado se
había hecho
cargo de una
deuda fiscal
por 129 mi-

llones de pesos a cambio de evi-
tar los despidos, pero la patro-
nal incumplió el acuerdo. Vilma
Ripoll llevó la solidaridad del
MST.

Noticiero sindical
Viernes 18 de diciembre

Cena de Fin de Año del
MST - La Plata
Toca Edipo Rock

 Camping Municipal 122 y 55
(Bosque), a partir de las 20 hs.

Elecciones en Honduras: desconocer
la farsa y pelear por la Constituyente.
                                 Por Martín Torres

Leé en www.mst.org.ar

Salió Revista
de América
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Nuestro Congreso arran-
có en septiembre, mes
desde el cual en cada

reunión de organismo del partido
se debaten los documentos presen-
tados por la dirección nacional y
los aportes formulados por otros
compañeros. También se realiza-
ron plenarios conjuntos entre dis-
tintos sectores. Finalmente, en
cada plenario serán votados los de-
legados al Congreso que sesionará
durante cuatro días.

Hubo un esfuerzo enorme de
compañeras y compañeros del MST
debido a que la presentación de los
materiales puestos a consideración
del partido y los debates mismos se
fueron haciendo al calor de uno de
los momentos más álgidos de la lu-
cha de clases, con la irrupción del
movimiento obrero en la escena de
Terrabusi y el Subte. También con
el reanimamiento de la lucha de los
desocupados. Sólo por nombrar dos
de las tantas expresiones de conflic-
to que cruzan el país enfrentando a
los Kirchner, la patronal y la vieja
burocracia sindical del PJ.

 Este esfuerzo vale mucho y ex-
presa a un partido vivo, debatiendo
ampliamente, analizando, balancean-
do su actividad y pegando como un
solo puño en la movilización y la lu-
cha. Seguramente estas ricas expe-
riencias serán de vital importancia
para llegar a conclusiones acertadas,
elaborar colectivamente la política a
desarrollar y el qué hacer del próxi-
mo período. El método democráti-
co de debatir, intercambiar y votar,
es un reaseguro que acompaña a
nuestra corriente desde siempre.
Configura la versión opuesta a la pan-
tomima de democracia que realizan
los partidos patronales cuando reali-
zan sus «Congresos» en dónde sólo
se juntan a “contar porotos”, distri-
buir cargos internos o en el gobierno
y a preparar grandes curros, siempre
de espaldas a la militancia de base.

El Congreso se enriquecerá con
la presencia de compañeros del
PSol de Brasil, de Marea Socialista
de Venezuela; Bielorrusia y otros
países hermanos. Con ellos, con
Vilma Ripoll, con Marcelo Parrilli
que asumirá como diputado y con
Néstor Segovia, con trabajadores
de Kraft, luchadores sociales y es-
tudiantiles, vamos a realizar la Se-
sión Inaugural del Congreso el 10
de diciembre (ver contratapa).

10 al 14 de diciembre

VII Congreso Nacional del MST
Delegados de todo el país, con invitados internacionales, nos vamos a
reunir para debatir  la realidad mundial y nacional junto a las
perspectivas para la construcción de un fuerte partido revolucionario.

Una nueva etapa

El primer documento que se va
a debatir lleva por título: “La crisis
del capitalismo imperialista, los cam-
bios en el mundo y las tareas de los
revolucionarios”. El mundo está pro-
fundamente interrelacionado y no
se puede entender cabalmente lo que
pasa en un país sin arrancar de una
visión global. A partir de la crisis
del 2008 en EE.UU., a la que mu-
chos analistas llaman ”La caída del
Muro de los Capitalistas” se abre la
posibilidad de que millones de per-
sonas superen las confusiones cau-
sadas por la propaganda imperialis-
ta iniciada en 1989 con el estallido
de la URSS y vuelvan a ver al Socia-
lismo como una salida viable.

La tesis fundamental sobre la que
se asienta el material es que hay una
nueva etapa mundial, que a caballo
del desarrollo de nuevos fenómenos
sociales y políticos puede abrir una
oportunidad única para la construc-
ción de partidos socialistas revolu-
cionarios con influencia de masas.
Tambien para avanzar en el
Reagrupamiento Internacional de los
Revolucionarios, que estamos im-
pulsando junto a corrientes herma-
nas de otros países.

Sigue recorriendo el mundo una
oleada antiburocrática en la que
nuevos dirigentes y activistas cues-
tionan a los viejos aparatos y se or-
ganizan para pelear y decidir todo
democráticamente. Hay una nueva
correlación de fuerzas a partir de la
derrota de la contraofensiva impe-
rialista que había decretado la “muer-
te del socialismo” y la llegada de un
“nuevo orden mundial” capitalista.
El neoliberalismo de una década
quedó sepultado por las luchas obre-
ras y populares que recorrieron y
recorren el mundo.

La crisis del capitalismo es glo-
bal: económica, social, política, ideo-
lógica y hasta moral; no la superaron
y se sostiene en el tiempo, teniendo
como epicentro a Estados Unidos, el
amo del mundo, a los imperialistas
europeos a Japón y a otras potencias
como China, que no puede reem-
plazar al golpeado imperialismo nor-
teamericano como una nueva loco-
motora de recuperación.

Las vertientes políticas refor-
mistas van a estar en una encruci-
jada: o avanzan en medidas de fon-
do en un camino socialista o se si-
guen manteniendo dentro de los lí-
mites del capitalismo y sus institu-
ciones; sin poder dar respuesta a los
problemas acuciantes de los trabaja-
dores y el pueblo.

Si todas estas tendencias se con-
firman, es factible que surjan co-
rrientes revolucionarias que se plan-

teen la necesidad de derrotar al ca-
pitalismo e imponer una salida so-
cialista.

El Socialismo con Democracia,
opuesto por el vértice a la caricatu-
ra del “socialismo real” de cuño
stalinista que existió en los países
de Europa del Este, es la única sali-
da de fondo para derrotar al capi-
talismo y la perspectiva de barba-
rie hacia la que va.

Los K, las luchas y los
cambios bruscos

La lucha de Terrabusi produjo
un cambio brusco que se confirmó
y profundizó con los paros del Sub-
te que pusieron en jaque al gobier-
no y a la burocracia sindical, ocu-
pando el centro de la escena políti-
ca y siendo un ejemplo del nuevo
modelo sindical combativo y demo-
crático que nace de las entrañas del
movimiento obrero argentino. Los
Autoconvocados de la salud de
Tucumán son otra muestra de lo
nuevo que está surgiendo.

La vanguardia obrera luchadora
tomó un nuevo impulso que preocu-
pa a las patronales y al gobierno. Y
la izquierda, en especial nuestro par-
tido, está ocupando un rol de privi-
legio en las luchas y el proceso de
surgimiento de una nueva dirección
sindical y política. Esto prueba una
vez más  que es falso afirmar que
“se viene la derecha” como agita el
kirchnerismo para ganar adeptos.

 El gobierno respondió a la pali-
za electoral con distintas iniciativas:
fútbol para todos, ley de medios y
reforma política, ante lo cual hubo
quienes creyeron que los Kirchner
se habían fortalecido. Fue una ilu-
sión óptica ya que están cada vez
peor frente a los trabajadores y el
pueblo que no les creen nada y los
enfrentan.

A su vez la oposición se encuen-
tra sin rumbo: no hay un sólido re-
cambio burgués reconocido y en
plena crisis del bipartidismo PJ-
UCR al que Cristina pretende re-
componer con la reforma política.
La profunda  descomposición de las
instituciones y el rechazo de la po-
blación con mil formas de expre-
sión mantienen latentes las caracte-
rísticas que tiñen la realidad políti-
ca del país desde el Argentinazo del
2001. ¡Que se vayan todos! Es un
grito contenido en la garganta de
millones de argentinos.

La situación requiere de la más
amplia unidad de acción para luchar.
Pero no alcanza con esto. Para atacar
los problemas de fondo es obligación
de los revolucionarios brindar sali-
das transicionales y de fondo, en una
disputa permanente contra los apa-

ratos sindicales y políticos que ex-
presan lo viejo, al calor de cuya pelea
tenemos que construir el partido jun-
to a lo mejor de la vanguardia.

El debate del proyecto de docu-
mento “Análisis y política para cons-
truir el partido en el próximo perío-
do”  tendrá particular importancia
en el evento que vamos a realizar.

A construir el partido

Serán parte de los debates las
actuaciones en conflictos que mar-
caron la realidad nacional. Como
siempre, vamos a balancear los acier-
tos y los errores que cometimos, con
la firme convicción que de los erro-
res se aprende.

Para aprovechar las grandes opor-
tunidades tenemos que hacer algu-
nos cambios, adecuaciones políticas,
organizativas y poner más que nunca
la proa en la ruta de hacer “Crecer,
consolidar y formar” al MST, como
expresa el documento de Balance y
Orientación puesto a consideración
de la militancia partidaria.

Uno de los grandes desafíos es
crecer con el aporte de la nueva van-
guardia obrera y juvenil que surge
en las luchas y los procesos políti-
cos y va cimentando el alumbrar de
una nueva dirección sindical. Son
miles los obreros industriales, do-
centes, estatales, trabajadores de ser-
vicios y otros que están buscando
una alternativa sindical combativa y
democrática. También buscan una
alternativa política distinta a la de
los viejos partidos patronales y del
sistema, buscan explicaciones a los
grandes procesos políticos que acon-
tecen en el mundo y empiezan a plan-
tearse como enfrentar la crisis ca-
pitalista con una salida de fondo, lo
cual obliga a explicar pacientemen-
te las propuestas transicionales
anticapitalistas.

Además del movimiento obre-
ro, contamos con el aporte de lu-
cha de los desocupados y la fuerza
y capacidad de rápida formación
de los jóvenes estudiantes. Ambos
sectores son una fuente inaprecia-
ble de fuerza militante para un par-
tido revolucionario en Argentina.

Sin duda, la construcción de un
partido revolucionario atraviesa
por distintos momentos, pero siem-
pre tiene que estar teñida del es-

fuerzo gris y cotidiano por sumar
nuevos compañeros, debatiendo
con ellos las distintas opiniones y
ofreciendo al MST como una he-
rramienta de lucha por la revolu-
ción socialista.

Lo vamos a hacer sin descuidar
ni un instante la tarea de llegar con
nuestras opiniones políticas a millo-
nes de personas, en las plazas, luga-
res de concentración masiva, con
volantes, afiches y pintadas, en la voz
de Vilma Ripoll, Marcelo Parrilli y
otros compañeros.

Tenemos un vocero permanen-
te, como organizador y tribuna de
opinión independiente: nuestra pu-
blicación Alternativa Socialista. Ella
debe acompañar como la sombra al
cuerpo la actividad política cotidia-
na de cada militante, llegando a am-
plios sectores.

Las heroicas luchas de los tra-
bajadores requieren de una expre-
sión política que no los traicione
y que marque un rumbo distinto
al del PJ, la UCR y las variantes
de centroizquierda. De hecho,
ellos se ciernen a los marcos del
sistema capitalista y las institucio-
nes del régimen cuestionadas des-
de las jornadas del 19 y 20 de di-
ciembre del 2001.

Estamos ante un enorme desa-
fío que requiere de cada uno de
nosotros avanzar en la politización:
siendo cada día más internacio-
nalistas, teniendo obsesión por la
política para dar respuestas socia-
listas y revolucionarias, conocien-
do al detalle la política equivoca-
da de otros partidos y dirigentes
para combatirla, conociendo al
detalle los sectores en que interve-
nimos y haciendo los mayores es-
fuerzos por el partido a la par  de
estudiar para estar mejor prepa-
rados.

Cada uno de los equipos del
Movimiento Socialista de los Tra-
bajadores, abre sus puertas a los
que quieran conocer al partido,
apoyar las luchas, pelear por la re-
volución y el socialismo con de-
mocracia obrera.

Saludamos a los compañeros y
compañeras que participan de los
debates pre-Congreso y nos prepa-
ramos para darles la bienvenida a
la instancia democrática más im-
portante del partido.

Ruben Tzanoff

Sexto Congreso del MST.



El 10 de diciembre haremos nuestro Congreso.
Comenzará con una Sesión Inaugural, de la que
participarán invitados del país e internacionales.

Será una tribuna de apoyo a las luchas en curso por
aumento salarial, contra los despidos, por los reclamos de
los desocupados y de los que se movilizan. Así lo hicie-
ron los obreros de Terrabusi, los Autoconvocados de la
Salud de Tucumán y los piqueteros que marchan y
acampan, sólo por tomar algunos ejemplos.

Vamos a seguir impulsando el surgimiento de nuevos
dirigentes combativos y democráticos, que se multiplican
en las fábricas, oficinas, colegios y universidades, y tienen
su máxima expresión en el Subte.

Como genuino representante de las luchas será orador
nuestro compañero Néstor Segovia, uno de los principa-
les dirigentes del Subte. Te invitamos a escucharlo.

Estará presente y hablará Vilma Ripoll, nuestra com-
pañera que “siempre está” en las luchas obreras y popula-
res, jugándosela codo a codo con los que defienden sus
reivindicaciones.

Será una demostración de apoyo a Marcelo Parrilli,
que asumirá como legislador en reemplazo de la compa-
ñera Patricia Walsh. Con Marcelo los luchadores sociales
y por los derechos humanos van a seguir contando con
una voz en la Legislatura porteña. Te invitamos a apoyar
este logro de la izquierda.

En representación de las luchas y de importantes
procesos políticos que recorren el mundo enfrentando al
imperialismo yanqui, a los gobiernos serviles, a las patro-
nales y a los burócratas, habrá delegaciones de Marea
Socialista, en el PSUV de Venezuela, del PSol de Brasil,
de Bielorrusia y otros países. Nos enorgullece contarlos
entre los invitados a nuestro Congreso.

A la Sesión Inaugural, te invitamoa a vos, que estás
cansado de la burocracia sindical y compartís que es necesa-
rio pelear por un nuevo modelo sindical. A vos, que no
querés a los Kirchner, al PJ, la UCR ni a otras variantes
patronales. A vos que ves la imperiosa necesidad de cons-
truir una alternativa política de izquierda, socialista y
revolucionaria; que no sea oportunista ni tenga ese sectaris-
mo tan dañino que caracteriza a otras organizaciones.

A vos, que recibiste el apoyo del MST en la lucha, te
invitamos a participar. Es un evento al servicio de lograr
un cambio de fondo y una Argentina Socialista.

Te esperamos.

En apoyo a las luchas, a los dirigentes
combativos y democráticos y por un nuevo
modelo sindical.

Por una alternativa política de la izquierda
amplia y unitaria.

En apoyo a la asunción de Marcelo Parrilli
como legislador.

En solidaridad con las luchas antiimperialistas
que recorren el mundo.

Teatro Bambalinas Chacabuco 947 - Capital Federal




